

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. — TOLEDO — Teléfonos 1458 y 1398

Año II

Domingo 26 de Diciembre de 1937

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalisimo

En el sector de Teruel han continuado los ataques del enemigo, sobre nuestras posiciones de la ciudad, siendo rechazado, y causándole grandísimo número

Nuestras tropas han continuado su acción en los alrededores de la ciudad aniquilando, nuestras fuerzas, un contraataque del flanco izquierdo del enemigo y dejando el terreno materialmente cubierto de

Salamanca, 25 de diciembre de 1937.—Segundo

Las columnas de socorro luchan ya en los alrededores de la ciudad de Teruel La Ciudad Universitaria en Las fuerzas de la capital las flestas de Navidad

siguen rechazando briosamente

Gran número los ataques del enemigo de bajas en el ejército dió, al cabo de varias horas de fu-

marxista

(Crónica del frente de Teruel, facilitada por la Agencia Faro, especial para EL ALCAZAR).—Las tropas marxistas, ilusionadas con el primer mazazo que, al amparo de la noche y del repentino temporal, lograron dar sobre nuestras posiciones del sector Este de Teruel, ci eyeron un momento en las falsas prédicas de sus comisarios políticos y pensaron que aquello era el principio de una serie de victorias que en breve plazo les haría dueños de la Península.

Han transcurrido diez días y toda la ofensiva roja ha quedado reducida, a pesar de haber duplicado sus esfuerzos atacantes, en un circulo de fuego cuyas consecuencias son fáciles de prever, si ellos se empeñan en oponer resistencia a la acción auxiliadora de nuestras columnas.

Ya no se trata de ocupar la población de Teruel, cada día más bizarra y más valiente, sino de salvar todo el material y contingentes que metieron en su filtración.

Incluso los periódicos extranjeros afetos a los rojos, bajan el diapasón en lo que se refiere a Te-

"Le Temps" dice que la ofensiva roja ha hecho fracasar el plan de Franco, y que, si cayera Teruel, quedaríamos imposibilitados de una acción hacia Levante. Y el propio parte oficial del gobierno rojo, no queriendo dar su brazo a torcer, dice que "en las primeras horas de la mañana cayeron los últimos núcleos rebeldes del exterior de Teruel en el Cementerio Nuevo, Cerro de Santa Bárbara y Mazueco.

según dicen, los últimos reductos de la "zona exterior". De modo que el gobierno rojo reconoce la falsedad de sus propios partes oficiales de días anteriores, y sobre todo, aquellas palabras de Indalecio Prieto dando por ocupado totalmente Teruel.

Añade el parte oficial rojo: "En consecuencia, nuestras tropas dominan cuanto constituyó la zona de maniobra de las tropas leales". Y puntualiza una serie de detalles para convencer a los necios.

Teruel se mantiene firme. Habla cada tres horas con el Cuartel geneval del Generalisimo, y sus partes y noticias son de absoluta tranquilidad. Siguen diciendo lo mismo que desde hace varios días: que Teruel resiste y resistirá, y que en él ro pondrá su pezuña la canalla marxista.

Nuestras tropas continúan lentamente su avance, venciendo la tenaz resistencia del enemigo, que sabe lo que pierde en este nuevo desastre, de consecuencias más fatales aun que los de Belchite y

Vigila el espionaje enemigo y

Ayer, las columnas de auxilio, que han tenido que luchar con una heroicidad digna de la causa que tenían encomendada, contra los elementos y contra un enemigo tenaz, han continuado su avance en los alrededores de la ciudad. La resistencia que opuso el ejército marxista, esi como el furioso contraataque que efectuó sobre el flanco izquierdo de nuestras columnas, se deciraosisimo combate, por nuestra parte; el enemigo dejó el campo cubierto materialmente de cadáveres

. Mientras tanto, la guarnición turolense rechazaba con un brío magrífico, los ataques de las fuerzas asaltantes, que han perdido en estas jornadas gran parte de los contingentes que metieron en esta ofensiva, que va a dejar gravísimo recuerdo en los anales de las derro-

EL ALCAZAR

desea telices Pascuas y entrada de año a sus lectores y anunciantes.

Más inmoralidades internacionales de la aviación marxista

allá de la frontera francesa

aviones marxistas. El hecho de que sas. dicho barco fuera protegido por los Luego los aparatos volvieron a aparatos marxistas, indica claramen- marchar hacia España.

Escoltan a un barco rojo más te que la naturaleza de su carga debía ser muy interesante.

También el miércoles 15 de diciem-Perpignán, 25.—El domingo 12 de bre, hacia las 11,30 de la mañana, diciembre, hacia las 12,15, cinco avio- cuatro aviones de caza marxistas vones marxistas—tres cazas y dos apa-ratos de reconocimiento—volaron a lo largo del litoral compren-dido entre Port-Bou y Port-Vendres, le largo del litoral comprendido en- elrededor de veinte minutos. Estos tre Port-Vendres y el Cabo Creus. aparatos escoltaban un barco que ve-Algún tiempo después aparecieron nía de España con dirección a Francinco aparatos y un barco de tipo cia, rozando la costa y navegando en Carogo", sin nombre ni pabellones aguas territoriales francesas. Se traaparentes, pintado en rojo y gris, que ta del mismo barco que pasó el día que venían de Francia, con dirección 12 de diciembre, hacia las quince hoa España. Evidentemente que los ras, en sentido contrario, y que iba aparatos marxistas escoltaron a dicho escoltado por cinco aparatos marbarco para informarle sobre el itine- xistas, confirma que dicho barco está rario a seguir y para protegerle en pintado de gris y rojo, no enarbocaso de necesidad. El barco, rozando lando ningún pabellón y sin nombre la costa marxista, parecía dirigirse oparente. Los aparatos marxistas vobacia el puerto de Selva, pero torció laron sobre territorio francés entre en seguida hacia el Cabo de Creus, Cerbere y Baylus Surmer, lo mismo que dobló, siempre escoltado por los que sobre aguas territoriales france-

Nota aclaratoria sobre la acción marítima y aérea en los puertos de la zona roja

"EN LA NOTA PUBLICADA EN NUESTRO NUMERO DEL DIA 21 SOBRE LA ACCION MARITIMA Y AEREA DE LOS PUERTOS DE LA ZONA ROJA, SE DESLIZO UNA ERRATA, QUE QUEREMOS DEJAR SUBSANADA.

SE TRATA DEL EMPLEO EN EL APARTADO TERCERO DE DICHA NOTA, DEL VERBO AGREDIR EN VEZ DEL DE INTERFERIR CORREGIDA ESTA ERRATA, EL PARRAFO EN CUESTION DEBE QUEDAR REDACTADO EN LA SI-GUIENTE FORMA:

"TERCERO.—NO ES LA INTENCION DE LAS PATRULLAS NACIONALES INTERFERIR A LOS BUQUES MERCANTES NO CONTRABANDISTAS EXTRANJEROS QUE SE EN-CUENTREN FUERA DE AGUAS TERRITORIALES. EN EL CASO DE BARCOS QUE ESTEN DENTRO DE NUESTRAS AGUAS, SE TOMARAN LAS MEDIDAS DE FUERZA NECE-SARIAS PARA HACER CUMPLIR LAS ORDENES DADAS

Brillante alocución a las fuerzas del coronel jefe del sector

(Crónica especial para EL AL-CAZAR, del frente de Madrid, por Fernando).-Con motivo de las actuales fiestas se ha celebrado en la Ciudad Universitaria un acto sencillo, sobrio pero nuevo, de traza actual. Su jefe, el coronel-que nos asegura Madrid-Ríos Capape, quien felicita a su fuerza personalmente, vis a vis, por este año de heroísmo y gloria conquistados para la Patria.

En el Palacio de Arquitectura. palacio por su construcción y por nobleza del espíritu que alberga, en la vanguardia constructiva que nuestro Movimiento encarna, ha sido marco apropiado al

En el rectángulo de su vestíbulo, maquillado, antes, tatuado de metralla hoy, se evían figuras rígidas, hieráticas, pecho afuera, brazos tensos, en un anhelo de entusiasmo sublime, verdadero, forman ante la efigie del Caudillo: Regulares, Legionarios, Infantes de Toledo, Artilleros, Institutos salitarios y los técnicos zapadores. Todos formaban guar-dia prieta y solemne con su coro-nel, rindiendo homenaje al invicto Caudillo.

Asistieron brillantes representaciones de todos los Cuerpos, formando la oficialidad frente a la efigie del Gereralisimo.

En primer lugar, el coronel Ríos Capapé, pasa revista; no se oye el aire, ni la máquina del puente. Va a hablar el coronel.

¡¡Soldados de España!!;¡Sol-, dados de Franco!! No pienso dejar pasar esta fecha sin felicitaros, soldados de la Ciudad Universitaria, la mayor gloria del Ejército y el orgullo de España, no lo pasáis con vuestra familia, separados de vuestro amor, pero os encontráis entre vuestros jefes y oficiales, que son vuestros hermanos.

Seguimos aquí y seguiremos hasta ganar Madrid. La Ciudad Universitaria es y será inex-

pugnable. Lo es por nuestro heroísmo sin igual, y estos lugaresruinas de Clínico y Agrónomos, serán siempre de España, sin que sirva de nada ante nuestros corazones las criminales voladuras de los abisinios.

Soldados de la Ciudad Universitaria, honor.

¡¡Vosotros, legionarios de Millan Astray!!-(la figura gigante del coronel, henchido de entusiasmo vehemente, atruena y exalta cl momento, cuando arenga a sus soldados; es su alma de patriota sin igual que viste la voz de la raza inmortal).

¡¡Legionarios, que habéis convertido en rito vuestro credo!! ¡¡Yo os felicito!!

¡¡Vosotros!!—y se enfrenta con los musulmanes, magnifico de lirismo - vosotros, heroicos soldados indígenas, que habéis dado la mejor prueba de amor y lealtad a la causa con vuestra generosa sangre; yo os recuerdo una frase del Generalisimo invicto ante vuestras autoridades, kaides y bachas, en el marco histórico del Alcázar sevillano: "El día que florezcan los rosales de la paz, las mejores flores serán para

vosotros, hermanos musulma-

dados de Toledo!!—les dice—; Vosotros!! Orgullo de la Infantería, asombro del mundo; vuestras bayonetas son invencibles, vuestro corazón no tiembla nunca, sois admirados por el mundo

entero y temidos por el enemigo. Artilleros: ¡¡Vosotros!!, que en todos los momentos fuísteis nuestros valerosos cooperadores, vuestro sacrificio es y será de glorias para la España nueva.

[[Intendencia!!, a ti, acemilero heroico, que con tanto valor y abenegación prestas servicio, con lodo hasta el pecho, bajo la lluvia y la nieve, para llegar hasta la misma trinchera llevando el material necesario y el pan para tus hermanos combatientes. A tí saludo hoy con el mejor de mis

¡¡Vosotros, Sanidad!! ¡¡Cirujanos!!, sabios de la guerra, que tan preciosa ayuda nos dáis, salvando a nuestros héroes.

Para vosotros zapadores; cítoos en último lugar a propio intento. Para vosotros, mi mejor elogio. Sois el orgullo de vuestra Arma. En este año que lucháis conmigo, doy fe de vuestro sacrificio admirable, de vuestra labor sublime, de vuestro valor ante la criminal voladura de los abisinios. ¡¡Soldados de la Ciudad Universitaria!!-termina-Esta acumulación de valores en forma decidida y entusiasta, es la que seguirá manteniendo incólume la Bandera inmortal de nue tra raza. Porque son los soldados de España, sois los que llegarán a la España, Una, Grande y Libre de nuestros héroes.

¡¡Viva España!! ¡¡Viva el Generalísimo!! ¡¡Viva el Ejér-

A continuación se cantaron los himnos de la Legión, de los cadetes del Alcázar, de Falange, interpretandose finalmente el Himno Nacional, entre los repetidos vivas entusiastas, más bien

Los nacionalistas cubanos hacen un envio de tabaco especial **a la**s autoridades españolas

Salamanca, 25.—El Comité Nacio! nalista Español de La Habana, que bajo la presidencia efectiva del graf patriota don Elicio Arguelles, tan to ha hecho por la causa nacional caba de dar una prueba más de su es pañolismo, envando a S. E. el Ge generalisimo, los jefes y oficiales de su Estado Mayor, al personal de se Secretaria general y al de su Gabine te diplomático, una partida de gran cantidad de tabaco de La Habana especialmetne elaborados y marcados para los diferentes departamentos

Emisión de Radio en honor de la hija del Caudillo

Tenerife, 25.—El martes, a las seis de la tarde, se dió una emisión extraordinaria de onda corta en honor de la hija del Generalisimo, constituyendo un éxito señaladísimo. En la emisión tomaron parte la inspectoral jefe provincial de la Enseñanza doña Susana Villavicencia; las recitadoras Josefina Tresguerras Consuelo Díaz, Amelita Rodríguez Sor Florentina García; cantantes se

Los guardias de Asalto de Zaragoza salvaron a la ciudad al comenzar el Movimiento y la volvieron a salvar en la última ofensiva roja del mes de agosto

Están propuestos para la Laureada colectiva y para la Medalla Militar

Zaragoza va a rendir un homenaje de triunfo en triunfo: protejen los sionó una formidable derrota a los a las fuerzas de Seguridad y Asalto trenes de Zaragoza e Jaca y Calata marxistas. ciudad se uniese desde los primeros guera y se acude en socorro de los rojos desencadenaron una vio momentos al Movimiento nacional. Huesca, en los últimos días de agos-Por iniciativa del presidente de la to y primeros de septiembre, en neses hacia el benemérito Tercio número 2, la llamada de ametralla- Fuentes de Ebro y con un heroísmo Azul.

Por eso es de actual dad que

de Asolto de Zarageza. Ya el día 18 de julio de 1936, entes de ser declarado el Estado de Gue rra, dos secciones de Asalto disolvieron a los numerosos grupos ex iremistas que estaban armados en que los guardías harían causa co mun con ellos, pero, al observar cómo reelizaban los primeros ca chees y disolvían los primeros grupos, huyeron a escorderse en sus domicilios al grito de: ¡Nos han traicionadol

Poco después los guardias de Seguridad ocupaban el Gobierno civil y evitaban, en la Comisaria de Vigi lancia, que los diputadoa izquier distas procediesen al reparto de armas que las derechas tenían recogidas en dicho Centro por la autoridad republicana.

Declarado el Estado de guerra las fuerzas de Avalto se multiplicaron y en pequeñas fracciones ayudaron a la autoridad militar en la realización un gran combate en las posiciones sus vidas, evitaron que las hordas de importantes servicios, tanto del de Santa Quiteria, logrando hacerles se aproximasen a nuestras puertas. interior de la población como en una enorme cantidad de prisioneros, numerosos pueblos, donde habieron que en efecto entraron en Zaragoza de hacer acto de presencia para el día conmemorativo del advenigarantizar el orden, sosteniendo ya miento de la funesta República. El los primeros combates en los del mismo mes actuaron en el sector de Rey Católico y Lucení, recuperando Alagón, en donde los revoltosos enemigacompuesta de más de 20 000 tenian sitiada a la Guardia civil, salvando a Zuera en unión de otras fuerzas, derrotando al enemigo en Almudevar, tomando parte en las ido en unión de otras fuerzas a rechezar violentamente a los rojos el dia 16 de agosto, primera jornada memorable para la Cansa Nacional en el frente aregonés, pues no obs tante la superioridad numérica y material del enemigo y llevar éste como fuerza de choque a dos grupos de Asalto completos de Barcelona, con un efectivo superior a mil hombres, los guardias zaragezanos produje ron enorme carnicería a los rebeldes que se apoderaron de gran cantidad de ametralladoras, fusiles y toda clase de pertrechos de guerra, por lo cual merecieron ya la primera felicitación colectiva de la autoridad militar.

Desde este momento las fuerzas de Asaito de Zaragoza van

que tanto contribuyeron a que la yud; se arroja al enemigo de Perdi-Diputación Provincial les va a ser donde rechazaron a una fuerza mar i tre alguna de nuestras posiciones enfregada una bandera como festi | xista - superior - a 14 000 hombres, | Las dos compañías de guardias de monio de la gratitud de los arago ocupando las posiciones número 1, Asalto acudieron rápidamente a doras y el Manicomio de Huesca. sin límites contuvieron a las enor-Contribuyeron también a rechazar mes masas de enemigo que presio hagamos una recopilación de los los violentísimos ataques que los naban todas nuestras posiciones. hechos de guerra más salientes en rojos dirigieron a la ciudad oscense Allá quedaron muertos por Dios y los que han intervenido los guardias los días 21 y 22 de octubre y la noche por España el capitán Pina y el te del 11 de noviembre, por lo cual niente Catalán y un grupo de guar merecleron una felicitación cariñosa. I dias a sus órdenes que ofrendaron

Asalto se ofrecieron al general de la gonesa. división para formar parte de una columna móvil que acudiese a los magnifica deserrollada por las comlas calles céntricas. Los rejos crefan puntos de mayor peligro y aceptado el cfrecimiento los heroicos guardias de Asalto intervinieron en las las defensoras de la ciudad de Ovie defensas numantinas de Belchite, do. En ellas hay guardias que han Almudevar, Santa Quiteria v sector resultado tres veces heridos. Cuende Calamocha, ocupando Vivel del la también con sus gloriosos muti-Río y la importante posición denomi- lados. nada Venta del Diablo, donde fuer de Sanjurjo.

cezmente en ayuda de la posición de de Ebro. Bechas, del sector de Huesco, consiguiendo liberarla y rechazar vio lentamente al enemigo.

Hablaban los rojos de entrar en Zaragoza el 14 de abril y los guar dias de Asa to sostuvieron con ellos egosto, con el sacrificio heroico de Caudé, donde una potente columna hombres dotada de abundantes tanques realizaba fuerte presión en

En el mes de julio salen los guaroperaciones de Tardienia en Sos pridias de Asalto de Zaragoza para meros días de agosto y contribuyen- levantar el Sitio de Albarracín, cosa que lograron con pleno éxito, conquistando además los pueblos de Monterde, Bronchales, Penarrubia, Nogueras, Tramacastilla, Torres, Pefiuelas, Saldon, Royuela, Bezas y otros pueblos de aquel sector de la provincia de Teruel, después de operaciones tan brillantes como la que dió lugar a la ocupación de la Peña de la Cruz, en la que se oca

GRANJA FLORIDA

LA CASA DE LAS MERIENDAS

Chocolate, Leche y Café

Comercio, número 12.—TOLEDO

Desayunos deade las siete y media

Casa en flambres y cervezas

Por último, de todos es sabido que 24 de agosto lograron inflitrarse en-Con posterioridad las fuerzes de su vida para defender la capital ara

Este es, en conjunto, la labor pañías de Asalio de Zaragoza que han llegado a tener más bajas que

Por eso el mando les ha propueszas de Asalto actuaron el arma to para la Laureada colectiva y la blanca en unión de fuerzas del Tercio Medalla Militar, principalmente por las acciones indescriptibles en que En el mes de abril acudieron esi- intervinieron en el sector de Fuentes

> Pero además la ciudad les deberá eterna gratitud porque no putde ol vidarse que con su arrojo evitaron que triunfase el movimiento extremista en Zaragoza y en el mes de

> > DOCTOR SALDUBA

EL FRENTE



NOSOTROS

PETICION DEL COMBATIENTE PETICIONES ATENDIDAS

Miguel Sánchez, una pluma estilo gráfica; pertenece al Maestrazgo de

Fernando Diez de Argadoña Campos, solicita una máquina fotográfi ca, una cazadora y un pasamonta-ñas; pertenece al 5.º batallón de San Fernando núm. 6.

Tomás Sánchez Pastor, de la ba tería de obuses del 15,5, solicita una Gramática alemana.

Benigno Pérez, una medalla de la del 19 Ligero.

Los soldados Joaquín López Gueestilográfica; todos del batallón nú mero 74, Plana Mayor.

Cazadores de Ceuta núm 7, 1.ª companía grupo A., un par de botas,

Antonio S'erra Cabrera, defensor del Alcazar, solicita una radio de mética y el libro de los deberes.
galena, pertenece a la Academia de A Juan Nieto Beteban. del R Infenteria, compañía de tropa.

Julio Hernández Gil, soldado de la Academia de Infanteria, solicita un método de taquigrafía.

Emilio Muñoz González, del regimiento San Quintin, primer batation. 3.ª compañía, la novela titulada «Bi Soldado Desconocido».

El sargento Gumersindo Rodrí guez, novelas de aventuras; el sar gento Juan Aranda León; una Geo-

Los soldados Juan Acedo Amador, una linterna y una medalla de la Virgen del Alcázer; Jesús Mariin Cazquero, una máquina fotográfica y un escapulario del Sagrado Cora-I medalla.

A Esteban Sánchez Aguilar, sar gento del batollón B. Cazadores de San Fernando núm. 1 unas novelas. Al cabo José Zabaleta, una medalla de la Virgen del Carmen.

A Laureano del Río, Baldomero Renco, Cesáreo Molina, Francisco García y Ramiro Sánchez, todos de la 1.ª compañía del batallón de Voluntarios de Toledo núm. 1, una medalla de la Virgen del Sagrario...

A Rafael Marcos, del primer bata-Virgen del Alcazar, de la 11 bateria llon de Argel, sección de ametralla doras, un escapulario del Sagrado Corazón de Jisús.

rra, una máquina de afeitar; Migüel A Leandro Verdugo Alonso, del Gutiérrez Sandoval, una petaca; Cé-Regimiento de San Quintín 25. basar Hernández Campos, una pluma tallón 71. 2ª companía, una Enciclopedia del primer grado.

A Dionisio Longobardo, del prilosé liménez iglesia, del batallón mer tercio depósito, banda de la Legión, una Geografía. A Antonio Vézquez, attillero de la

batería anticérea, Geografía, Arit-A Juan Nieto Bsteban, del Rigi-

miento la Victoria núm. 28 2.ª compañía. 169 batallón, una Geografía. A José Luis San José, delineanie de la 1.ª brigade, 14 división, una Historia de España y Historia Sa-

A Saturio Alonso. del Regimientola Victoria núm. 28, 7,º batallón, compañí e de ametralladoras, una máquina de afeitar,

A José Navascués Yarguas, del batallón Las Navas Q. A., unas

Donativos recibidos

La señora vinda de Ortega, nos y un escapulario del Sagrado Colazión de Jesús; Miguel Ascensión, una soldados Gabriel Mariin, ivareiso pluma estilográfica, novelas y una Balmaseda y Pablo Antúnez, de la 3ª Bandera de Castilla. ha enviado una pandereta para los-

Esquivando la persecución roja

Veintidós hombres han vivido desde el comienzo de la guerra hasta ahora un monte inaccesible

En ese refugio anidaron águilas y acesinados los mejores. Algaien quien similo la enfermedad del pa mandad titulada «La Caverna».-Tenían viveres abundantes, arconfeccionaban un diario. - Hubo profesiones oficios y edades. enfermos y fueron debidamente

La Virgen del Pilar-nos dicen-España nacional

Dudamos que haya en esta guerra un caso semejante. Desde luego ifene sabor novelesco. Y, sin embargo. ha sido una película vivida. Los pro tegonistas son 22 hombres que, huyendo de la terrible persecución roja que sembraba de luto pueblos y pueblos, se refugiaron en una cueva situada en la cumbre de una montana casi inaccesible, junto a la cual anidaban águilas y buitres. Bi lugar de España donde esto ha ocurrido hay que cal arlo por discreción. Pero lo interesante es el hecho.

Un día, un pastor, un bonachón temeroso de que la ola comunista le sepultura à pesar de no ser burgués ni hombre significado, descubrió un refagio en las cumbres de una montaña. Recordaba que por alliandaban ios buitres y provisto de una soga subió hasta la cima. Penetró por la boca de la cueva como un repti, y a y al fondo el decorado maravilloso de unas estalegiitas. Y alif lievó el buen hombre unos sacos de pan, unos kilos de arroz, unos jamones tiempo que hiciese falta.

buitres. - Constituyeron una her apanto al oído de ano de los perse

Vete al monte, y allá en tal sitio En estas condiciones fué preciso-

nos salvó y ella nos ha tratdo a la verna». Tenían su junta de gobierno nuestro Ejército. Pero las pilas se y fodos los componentes posefan sus pseudónimos. El primer acuerdo la Santisima Virgen del Pilar y pro rada la montaña entronizarian su de «La Caverna». imagen en la cueva-rodeándola de una verja ariistica.

Después se distribuyeron las misiones a realizar: Cocina, limpleza. alumbrado, transporte de agua, sanidad, confabilidad, higiene y servi cio religioso.

Cada hombre tenía su cometido. Y así uno trafa, de noche, el ague; otro, confeccionaba el diario «La Caverns » que ha quedado terminado

con ciento dos folios. La vida, en plena comunidad cris tiana se fué perfeccionando, lle gando a construir en la gran cueva un formidable alibe en el que, al venir, han dejado 240 decálitros de que no saliesen los humos al exte pocos pasos se encontró con una riory no les faltaban víveres pues los amplia extensión de terreno cubierto enlaces envieban casi a diario ja mones, sacos de arroz y cuanto necesitaban.

Un dia enfermó uno de los asociados. Y aun cuando habían acuotros víveres para permanecer el malado los medicamentos más precisos, faltaban los inyectables sus lágrimas.

ciente de la cueva. Un médico extendió la receta. El enlace fué all Comité local que le facilité el vale mas y municiones.—Sus enlaces haz tal contraseña y te saldrá a es funcionaban maravillosamente.—

perar fuiano. Y allá fué uno y otro de la farmacia comarcal. Pocas ho conocían al día las noticias y y otro hasta 22 hombres de todas las ras después la caja de inyectables. para poder recoger los invectables. estaba ya en la caverna.

Así un día y otro esperaban la instituir un régimen jurícico y a tal llegada de mestras tropas. Tuvieron fin organizaron una sociedad—her algunos meses un aparato de radio mandad más bien—titulada «La Ca-enterándose de todas las cestas de enterandose de todas las gestas de gastaron y ante la imposibilidad de lograr otras, los enlaces se encargafué ponerse bajo la advocación de ban de facilitar las noticias y a suvez de llevar a las familias respectiponerse que una vez salvados y libe- vas las que enviaban los refugiados

No tenían miedo a caer en poderde los rojos. Poseían fusiles, escopetas, pistolas y hasta una pequeña fábrica de pólvora, y nadie podía escalar la montaña sin caer muerto por sus laderas. Además, estaban dispuesto a repetir las hazañas del Alcazar de Toledo y de Santa María de la Cabeza.

Por fin, un enlace llegó a «La Caverna». En varias jornadas se compromeiía a lievarios a las filas nacionales. La Hermandad acordó aceptar la propuesta. Y dejaron la cueva con todas las provisiones y armamento, pasando por entre cuarteles rojos y saludando a los miliciaagua. Guisaban con gasolina para nos con la mayor naturalidad. ¡Los protegia la Virgen del Pilai!

Y así llegaron a la verdadera Bspens. Al heblar con esos veintidos hombres de corazón y de temple, uno de ellos nos ha dicho:

Y los veintidos hombres se miraron como recordando las penalidades sufridas y no pudieron ocultar-

Servicio de Intendencia del Primer Cuerpo de Ejército Estación de Abastecimiento de Paria a Pinto

Por la presente, se abre concurso para la adjudicación de pieles y caídos del matadero militar de Pinto, admitiéndose proposiciones hasta las doce horas del día 30 del corriente mes, con arreglo al pliego de condiciones fijado en la tablilla de anuncios de esta Estación.

Pinto, 18 de diciembre de 1937.—Il Año Triuntal.

El capitán jefe administrativo. Firmado: Daniel Calero Mujica

DANIEL MAC - PHERSON y Cla.-Sdad. Ltd.

Apartado núm. 10.—Fundada en 1840.—Teléfono 1566

(CADIZ)

Delegados Provisionales en la zona liberada de las Compañías de Seguros The Northen Assurance, The Royal Exchange Assurance y The World Manine Insurance.—Seguros ordinarios de Edificios.

Grandes maniobras británicas, aéreas, navales y terrestres en el Canal de Suez

Londres, 25.—Las grandes maniobras británicas combinadas y en las cuales romarán parte las fuerzas de mar, tierra y aire, han tenido su principio en el Canal de Suez

Durante algunas horas ha quedado interceptado el paso de buques firmados por Norman Crump sobre mercantes a través del Canal, a fin de dejar camino libre a los buques de la situación económica de Alemania financieras y económicas. En los guerra. Las man obras seguirán durante otros tres días.

Han liegado a Port Said deade hace dos días tres cruceros, franceses, el «Georges Leygues», el «Monicalm» y la «Glorre», los cuales, a su vez han de do princípio a maniobras en las cercanías del Canal de Suez.

En las maniobras británicas han tomado parte 8 000 soldados ingleses desplegados a todo lo largo de las dos orillas del Canal. Dichas tropas fienen como objetivo la protección del propio Canal contra ataques terres-tres, tanto de la parte de Egipto como de la parte de Arabia.

Las actuales maniobras han sido las más extensas que se han efectuado hasta abora en la zona del Canal de Suez.

Especialmente se dedica la mayor stención a la defensa antiaérea, la cual viene sometida a rigurosisimas pruebas.—(Usi).

Juicios de un economista inglés sobre Alemania

Crump ha recogido sus impresiones todo lo que publica el escritor inglés está libre de errores a juicio alemán. Así, por ejemplo, sus consideraciones sobre el finanzamiento del rearme alemán y de cómo se disponen los presupuestos, no corres ponden a la realidad. A pesar de hacer algunas reservas en algunos puntos, el autor de los artículos liega a resultados absolutamente posi

Berlín, 25 — El periódico londi Itivos. Reconoce a la reconstrucción nense «Pinanzial Times», que se político económica de la Alemania ocupa de economía general, ha pu inacional socialista un éxito consideblicado una serie de ocho artículos rable y dice que no hay razón alguna para creer en prontas dificultades cinco años transcurridos desde la en un largo viaje por Alemania. No toma del poder por el Nacional socialismo han aumentado en más de 50 por 100 los ingresos del pueblo. El escritor inglés termina sus con sideraciones con el deseo de que pueda surgir una colaboración más estrecha entre A'emania y los demás países de gran potencia económica. Un país tan industrial como Alemania puede sólo ganar con el restableci miento de las relaciones económicas con el Extranjero, y al contrario, al resto del mundo le será útil la colaboración económica con Alemania.

La niña más rica del ¿El Uruguay se orienta hacia mundo tiene cuairo años el fascismo?

| Compilcaciones | de un acuerdo | Alemania construira material indus-

tro acreditado cerca del rey de Italia de una remesa de maquinaria indus-

nes de marcos.

Oriente.

por carambola

Y nació de padres desconocidos Pero ha sido adoptada como hija por la multimillonaria

Nueva York, 25.—La que ya es conocida bajo estos dos nombres: «la niña más rica del mundo» y «Little miss Milliardaire», nació de

Mac Cornick

y es rubia

padres desconocidos. Es una niña recogida por una fundación benéfica de Chicago y educada entre centenares de hucrfanos. La fundación no só o cuida de ellos, sino que, además, trata de encontrar padres adoptivos para sus «clientes». Y nadie ignora que Gloria Swanson y otrasfigurasmás o menos salientes de Norteamérica han adop dado niños.

«La niña más rica del mundo» tiene cuatro años. Es rubia, bonita y acaba de ser adoptada como hija por la señora Muriel Msc Carnick Hubbard, una de las mujeres más ricas de América. La señora Mac Cornick es nieta del d'funto Jhon Rockefeller e hija del multimillonario Harold Mac Cornick, de Chicago.

La señora Muriel Mac Cornick enviudó hece unos años y quedó sin hijos. Ahora ya tiene una heredera. Una heredera, por lo menos, de siete millones de dólares por parte de su «bisabuelo» y tendrá 25 millones por otras herencias, entre ellas la del «abuelo».

Parece que la señora Mac Cornick piensa adoptar un chico, que tam bién será «el niño más rico del mundo».

El mejor pan de Viena y Levadura marca «HERCULES». Se vende en la

PANADERIA de JULIO CONDE Bajada del Colegio Infantes, núm. 9. TOLEDO Teléfono 1267

Joaquín del Cuvillo CONSIGNATARIO DE BUOUES

José del Toro, 6

Montevideo, 25.—En los círcu i los políticos uruguayanos se sigue con el máximo interés durante estos días el desarrollo de las importantes entrevistas que vienen celebrando entre los diversos jefes de los partidos políticos a fin de ilegar a un acuerdo acerca de la reforma de algunas leyes constitacionales, incluyendo entre ellas la e ectoral.

Aun cuando tal sea la finalidad de las conversaciones en curso -según informa la Italpresscieriamente no debe excluirse la posibilidad de que las modifica ciones propuestas tiendan en gefi nitiva a más extensa meta.

El reciente ejemplo brasileño y el afirmarse cada día más las ten

Londres, 25 — Ha producido gran

sensación en roda laglaterra el he

cho de que el Gobierno de l'landa

esté dispuesto a establecer una Le

gación en Italia y designar un minis-

«Daily Mail» hace observar que el

nombramiento del ministro irlandés

debe llevar la firma del rey de Ingla

terra, lo que significa el reconoci-

miento por la Gran Bretaña de la

González y Morales

COLONIALES

Gasolina v Aceites lubrificantes

Almacenes v Oficinas: Carnece

rias, 22 y 24. - Sucursal Pi y

Margall, 8. -Talavera de la Reina

soberania de la la en Abisinia.

Posible reconocimiento

y Emperador de Eliopía.

dencias políticas aceptadas en las esferas responsables, por una parte, y los recuerdos del pasado, así como los peligros probables para el porvenir, por otro, indican cada vez más cómo el sistema democrático no es adecuado a la realidad política mundial.

Por tanto, no es difícil suponer que las conversaciones políticas que se vienen sucediendo en Montevideo puedan ilevarnos a un reforzamiento de la autoridad cen tral, que, en definitiva, es el producto de una progres va pero in defectible reforma del régimen, hacia el sistema totalitario.

Hay quien supone-snade Ital press-un próximo y rápido cam bio de condiciones políticas. (U si)

trial para el Manchukuo por tres-

cientos miliones de marcos

Berlin, 25 - Informes del mejor

origen dicen que, entre un enviado

comercial del Manchukuo y un con-

sorcio industrial alemán se ha con

tratado el suministro para aquel país

trial valorada en trescientos millo

Se asegura que este contrato es el

primero de una serie de pactos co-

merciales de exportación germana

de extraordinaria importancia para

el desarrollo industrial del Extremo

Emilio Martinez Regulez

Comercio, 36. — TOLEDO

Bi mejor surtido en cazadoras

pañeria arficulos de viaje, generos

de punto, medias y calcetines lo

encontrará en esta casa.

una Isla

Nueva York, 25.—Bi capitán de la Marina mercante americana. Spencer Poilier, ha sido detenido en San Francisco, acusado de haber secuestrado a su mujer en las circunstancias siguientes:

El matrimonto del capitán Spencer

Un dia el capitán invitó a su mujer

El barco del marido hizo rumbo a las islas Carolinas, varias de las cuales están completamente desiertas. El capitán desembarcó con su mujer en una de éstas y le comunicó su odioso provecto. La mujer, aterrorizada, suplicó a su marido que no la abandonara, prometiéndole aceptar el divorcio pero Spencer fué cruel y dejó allí a su esposa, abandonada al agua y a las víboras.

Bi barco zarpó, y el capitán se aseguró de que los miembros de la tripulación guardarían el mayor si

Sin embargo, la señora Spencer luvo cierta suerte: después de cuatro meses de vida salvaje, el vapor «Harpe» divisó sus señales, y la desgraciada, en estado de locura, fué

El capitán Spencer se encuentra tan sorprendido por el regreso de su mujer que ha confesado el delito

CABA Diam s molor on flambres

Abandona a su muler en

no había sido feliz; en varias ocasiones él había solicitado el divorcio, que no llegó a conseguir porque la mujer no ató su consentimiento.

a acompañarie en uno de sus viajes al Pacífico. Ella aceptó con entusiasmo la invitación.

devuelta al mundo civilizado.

ante el Tribunal.

Oración funebre del cardenal Segura I Algunos de los favorecidos con d en las exeguias por Calvo Sotelo

TOLEDO

Sevilla, 25,—Al terminar en la iglesia del Salvador el funeral por el alma de don José Calvo S. telo, el cardenni Segura pronunció una dedicó grandes elogios a la figura del insigne patricio. Dio que hablaba como sacerdote y preiado más del mercado, al que corresponde que como amigo y patriora, y que en el destierro habia tenido ocasión de apreciar las grandes virtudes que atesoraba el protomártir.

Café y Restaurant Pedraza Vodo confort Prado, 11 -- Salavera de la Relat

"gordo., de Sevilla

EDITORIAL

Uno de los más pintorescos errores, de volumen enciclopédi-

co, de la ciencia moderna, era el

relativo a la condición de la Igle-

sia católica, de la que decía muy formal que «no es verdadera y

perfecta sociedad completamente

libre, ni goza de propios y per-

priuos derechos, conferidos a ella por su divino fundador, sino

que es el poder civil a quien toca

determinar los derechos de la

Iglesia y los límites dentro de los

cuales puede ejercer esos dere-

que no se puede admitir sin neu-

fragar en la fe y un si es no es en

el sentido común. Imaginese cual-

quiera una iglesia vaciada en ese

molde, e inmediatamente se convencerá de que no sirve ni para guardarla en el cuarto de los tras-

tos inútiles. ¡Una Iglesia sin per-

sonalidad, sin libertad, sin dere-

chos propios, a merced de los poderes seculares, que por cierto

no se acordaron de semejante prerrogativa hasta que sintieron

la comezón de tiranizarla y escla-

vizaria! Realmente no sé para qué íbamos a necesitar una Iglesia

Estado en el orden sobrenatural?

20 1é entiende él de eso? ¿Cómo

lograr que fuese una la Iglesia en

todo el mundo estando del todo

sometida a estados múltiples? Lo

que hay es que ni la ciencia ra

cionalista ni los estados moder

nos supieron ni quisieron levan

tarse jamás a las alturas del dere

cho, contentos con la libertad de

caballo salvaje o del león de le

selva, como venía a confesar de

si el gran Mazztu, mirando a

tiempo en que vivió respirando en

se comprende lo que para ello

había de significar esa alifsim

la estableció su divino Pundador

es una sociedad perfecta, supe

rior a todas las sociedades hu

manas, con derechos propios

inmutables, absolutamente inde

pendientes en su origen, en si

extensión, en su ejercicio, de lo

poderes temporales, que no neci

sita para nada el reconocimient

de los poderes temporales, aur

que siempre esté dispuesta

marchar en perfecta armonía co

estos poderes en su esfera e

testigo la historia. Los reyes má

católicos de España no dudaro

declarar la guerra, no a la Igli

sia, sino al Papa, cuando se traf

de asuntos temporales. Por 1

demás harto sabemos que s

puede saitar por encima de es

doctrine: lo que no se puede e

H. ALCAZAL

ser católico sin

admittria.

De lo poco que esto coarta

La Iglesia, pues, tal y come

institución divina.

ambiente de equella ciencia, y y

Pero ¿qué tiene que hacer el

semejante.

Tan absurda es esta doctrina,

chos». (Silabus Prop. 19.)

San Sebastlán, 25.—Comunica de Irun que el «gordo» de la Loter de Sevilla fué vendido en la admi istración de Arroyo, en el pase de Colon. Entre los egraciados. guran el director del Banco de Iru que llevaba dos décimos; un fruter 25.000 duros, y algunos empleado del mercado. Tambié han sido f vorecidos, de San Sebastián, V ientin Correda y el señor Picavea, il quien tocaron 30.000 duros, de que se enteró en el día de hoy repasar la Prensa.

EL ALCAZAR

diario del frent

PUGILATO EPISTOLAR

Un dipulado francês dice que demostrará que el partido elocuente oración fúnebre, en la que «comunista está armado hasta los dientes

Paris, 25 - La publicación en claraciones del diputado finncés Mr.

CADIZ | Le Jour » de unas interesantes de Gapiand, ha producido un típico pu-

NOTA - - - - -INTERNACIONAL

Actualmente se discuten en diversas partes la posición. llave de Yugoeslavia en la cuenca del Danublo, hecho que interesa también grandemente en Alemania. El presi-

dente del Gobierno yugoeslavo y ministro de Relaciones Exteriores. Stojadinowitsch, según acaba de hacerse público oficialmente, devolverá a principios del año próximo en Berlín la visita que el pasado año le hizo en Belgrado el ministro de Relaciones Exteriores, von Neurat. El jefe del Gobierno yugoeslavo recibirá. además, al ministro de Relaciones Exteriores francés a su paso por Belgrado en su viaje de Varsovia y de Bucarest, después que el mismo Stojadinowitsch fué huésped del Duce en Roma y del conde Cano. Según se piensa en Berlin, esta posición especial del reino yugoeslavo merece tenerse especialmente en cuenta, porque la política del fan trágicamente muerto rey Alejandro, continuado por el principe regente Paul y el señor Stojadinowitsch, muestra realmente que los viejos frentes de guerra, así como cualquier posible formación peligrosa de frentes en la cuenca del Danubio, se pueden vencer por completo siempre que haya la buena voluntad para una inteligencia con los vecinos.

gilato evistolar entre éste y el ministro del Interior, Mr. Dormoy, acusa do por el primero de perseguir sola mente a hombres honrados como el general Duseigneur y de que ampara a los traficantes de armas, comu nistas.

A este respecto, Dormoy ha escri to una carta pidiendo una demos tración palpable a M. Gaplaud, contestando éste seguidamente con otra, en la cual subraya que él «demos» trará que el partido comunista está armado hasta los dientes.

Todos los muebles artísticos de las casas elegantes son de la casa

GAMERO Hombre de Palo, 3. — TOLBDO

Mutua de Seguros Agricolas M. A. P. F. R. E. Es la Mutua para AGRICULTORES

SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO Y DE INCENDIOS, DE ROBO. SEGURO INDIVIDUAL

Delegación Provincial: COMERCIO, núm. 70 :-: :-: TOLEDO

ENTOLEDO La gran Industria y el Auxilio Social

Hay gente más intencionada. • que maneja con fruición un excepticísimo corrosivo, que viene son rientdo irónicamente tantas veces cuantas la Falange Española Tra dicionalista por medio de la organización poderosa de «Auxilio So cial» repite con fé viva que pron to será una realidad manifiesta la hermandad nacional.

Sin embargo, todo es cuestión de entusiasmo y fuezas de volun tad. El «Auxilio Social» cada día se ve más sostenido y apoyado por todos los elementos vitales de la nación y su esfuerzo tradúcese por momentos en realidades tangibles que determinan el nuevo clima de hermandad en el que ha de desen volverse alegre y fuerte el pueblo español.

Una gran firma de la industria que seguramente ha de germinar LABRADOR! El Servien el mundo fabril. La sociedad Vasconia de Bilbao ha suscri o la «Ficha Azul» por valor de 12.000 paáctico como una empresa prós pera y pujante comparte los afanes alienta en todos los españoles que siguen con fé viva al Caudillo.

Gobierno militar

Importante donativo

En este Gobierno militar se ha re cibido un donativo de 100 cajetillas para los soldados del frente, hecho por el industrial de esta plaza don Felipe Suárez.

Ingresado en el Banco de España se concede al establecimiento de reu para la Suscripción Nacional por nidos 750 pesetas y a los demás 250. multas impuestas por la Delegación de Orden Público en la segunda de cena del mes actual, 685 pesetas.

Toledo diciembre 1938. - Segundo Año Triunfal.

<u> cio Na</u>

cional del Trigo te cambiapesetas mensuales. Es de este modo rá tu trigo correspondiente por igual cantidad de de una estricta justicia social que trigo de ciclo corto para siembras tardías.

CIVIL GOBIERNO

antidades ingresadas en el día de hoy por los Ayuntamientos de la provincia para el «Aguinaldo del Soldado»:

alange Española Tradicionalista y de las Jons

ORGANIZACION JUVENIL

La Delegación local de organizaones juveniles pone en conocimien b de todos los afiliados mañana ha rán de presentarse en el cuartel (San uan, 1) uniformados.

Como día de precepto, la santa miserá con asistencia en formación. Los cadetes y flechas de servicio, odrán oir la misa antes de montar servicio.

Secretaria

Los sfiliados que quieran tomar arte en los Cuadros Artísticos que a breve empezarán a funcionar, lo ondrán en conocimiento de esta seetaría de 5 a 8,30 de la tarde de s días 24, 25 y 27 con el fin de oranizar dichos cuadros de la sección tistica.

Nacimiento en la Organiza. ción Juvenil

Hoy, a las once la mañana ndrá lugar la apertura del Namiento instalado en el Cuartel SEPTIMA RELACION

Suma anterior, 208.817,60 pesetas. Pelahustan, 1.551 00 pesetas; Soti llo de las Palomas, 165.75, Alcorcón, 40: Seseña, 338; Torrejón de Velas co (segunda entrega), 200; Carran que. 529,20; Pinto (segunda entrega) 77,50 pesetas.

Suma y sigue. 211.719,05. Por error se hizo constar en la primera relación publicada el total de 36.936,75 pesetas, siendo así que la suma de dicha relación es la de 49.936,75 pesetas.

de Organizaciones Juveniles obra exclusiva de los afiliados José Gutie rrez Dorado, Félix Mercader Carlos Campoy, Rafael Navalmoral, Luis Gómez Pulido. Daniel San Juan y otros buenos jóvenes que han puesto todo su entusiasmo v mucho arte en dicho Nacimiento

Podrán visitarlo cuantas personas deseen y todas las niñas y niños de la localidad.

El horario de visita será el siguien-

Por la mañana, de 11 a 12,30. Por la tarde, de 4 a 6,30.

Por el Imperio hacia Dios. Saludo o Franco. ¡Arriba España!

Concierto transmitido por

Navidad, sábado 25 de Diciembre de 1937. De 19 a 20 h. (hora de la Europa Central. De 18 a 19 h. (Hora de Greenwich)

la Radio Vaticana

Concierto orquestal y vocal dirigido por S. E. Monseñor Lorenzo Perossi, director perpetuo de la Capilla Musical Pontificia. Tenor: Beniamino Gigli.

PROGRAMA

1.—Pastoral (orquesta y coro. 2.—Natalitia (Cantata para tenor con acompañamiento de coro y orquesta. Primera audición). -Suite «Las beatitudes». a) La bendición de los Electos. b) Himno a la Paz. (coro-cuarteto por los solistas tenorsoprano orquesta).

(Del Oratorio del Juicio Finai). -Himno a la Justicia (Contralto-Coroorquesta).

(Del mismo Oraterio).

Compositor Tiempo L. Perossi 12 minutos

14 minutos

12 minutos

5 minutos

Las diversas piezas musicales serán separadas por un minuto de intervalo y durante el cual se anunciará el trozo musical ejecutado y el que le sigue.

DIPUTACION PROVINCIAL

SESION EXTRA ORDINARIA

Asisten con el presidente señor -Basarán los gestores señores Vaquero, Garro y Palomo, secretario, señor Jarner e interventor señor Esparra

Da comienzo la sesión con la lectura del presupuesto de ingresos y gastos del próximo año.

En la discusión de haberes del personal subalterno, son concedidas a petición del señor Vaquero al portero mayor el sueldo máximo de 4.000 pesetas, sufriendo de esta manera el presentado por Intervención una al teración de 250 pesetas.

En la discusión de gastos de cultos

Visto el proyecto de presupuesto, presentado por Intervención y hechas las anteriores alteraciones, resulta una economía para el ejercicio dei año 1938 a favor de la Diputación sobre el del presente ano de 338 009 72 pesetas; economía que ha de redun dar en bien de nuestra provincia y que significa todo el trabajo llevado a cabo durante el presente año por la Comisión Gestora Provincial.

Aprobado el presupuesto, es levan tada la sesión a las dos en punto de la tarde.

Teatro de Rojas

Debut de la compañía Apolo

Anoche hizo su presentación en Toledo la compañía de zarzuelas que dirige el notable actor Lino Rodel Rey, Cabañas de la Sagra; Villa luenga, Yuncos, Illescas, Torrejón, Parla y Getafe dríguez.

Como ya decíamos en nuestro número anterior, son muchos los éxitos conseguidos por estos artistas en su recorrido por la España na cional; pero hoy tenemos que aña dir otro triunfo: el de anoche en Roias.

'«La Patria chica» es una simpáti ca zarzuela que, ejecutada por el personal que acompaña a Lino, resulta más atrayente y sugestiva.

Olvido Rodríguez, hija del direc tor es una tiple tan completa que nos hizo recordar los buenos tiempos de la zarzuela española; bonita graciosa, simpática, revoltosa y en una palabra, una picaruela de la escena que en el momento que aparece ante las baterías se hace con la voluntad del espectador toledano, que siempre ha sabido apreciar esta calidad de ar tistas; podemos decir en honor de la verdad que bordo su papel de Pas-

Soledad Peñalver es la artista mimada por el público de Madrid. Con esto que dijéramos, bastaba; pero además tenemos que añadir que también ha sido aplaudida por todos los españoles que han tenido ocasión de escuchar su magnifica voz. En su papel de María Pilar hizo una mañi. ca digna de haber nacido en el Alto mañana. Aragón.

Juana Navas es la característica menos cuarto. veterana que con su castiza induescena, colmó las exigencias de su papel de «señá» Manuela.

Lolita Puchol, madera de bailarina andaluza gitana, garbo y soltura de la tierra del Sol, que yo creo que salió en los ojos de la concurrencia en cuanto apareció a escena, aunque estábamos en la sala y ya hacía tiempo que había anochecido, estuvo magnifica en su papel de Conchita.

Paco Bernal, es un gran barítono que ayer demostró sus formidables cualidades, junto al arte alegre y sincero de Lino Rodriguez y todos los demás actores que les acompañan que todos son merecedores de nues tro elogio y aplauso.

En «Los chicos de la escuela», también fueron ovacionados y el público salió muy satisfecho.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para hoy. Don Rafael Jiménez Zapata, don Claudio Fernández Marcote.

COLONIALES El Palillero

Javier de Burgos núm, 20.

CADIZ

Comunicaciones

HORARIO

Telegrafos

mañana a nueve de la noche.

de esta Principal:

a mañana.

y cuarto tarde

gada, a las diez.

gada a las diez.

de la tarde.

ñana.

departamento son permanentes.

Giro Telegráfico, de ocho de la

Todos los demás servicios de este

Correos,

Horario de los distintos servicios

Giro postal: de nueve a doce de

Certificados, valores declarados:

Paquetes postales y envios mili-

Mañana, de tres y media a cinco

Venta de sellos: de nueve y media

Secretaria: de nueve a una ma

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA

A ESTA PRINCIPAL DE LAS

CONDUCIONES QUE TRANSPOR-

TAN CORREO CON INDICACION

DE ITINERARIO

Recorrido

De Toledo a Añover de Tajo por

Yuncos, Numancia, Pantoja, Cobeja

De Toledo a Leganés, por Olias

De Toledo a Megán por Mocejón

y Villaseca: Salida, a las trece y lle

COCHES

Los coches que salen de Toledo

para Leganés pueden enlazar con

los que salen de esta última localidad

a las nueve y media de la mañana

para Avila, a doede llegan a lasidos

BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y

l'oledo Talavera de la Reina se des-

Mañana, de diez a doce y media.

pachan billetes en la misma central

Tarde, de dos y media a cinco.

Coches de línea

TOLEDO LEGANES Y VICEVERSA

Salida de Toledo, a las siete de la

las siguientes horas.

Noche, de siete a ocho.

CENTRAL: Armas, 10.

y Alameda. Salida, a las trece. Lle-

a siete y media de la tasde.

ares, de nueve a una menos cuarto.

CINE MODERNO.-Hoy, a las 4, 6 30 y 10,15,

Cinco Cunitas

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO: - Alas 4, 6,30 y 10.15,

Nido deshecho

TEATRO ROJAS. - Hoy a las 3 45 y 6 39,

El entierro de la sardina

El nido del principal

🗚 pesar del espionaje enemigo, se ganan todas las batallas y se ganará la guerra. pero a costa de más sangre. Una palabra imprudente tuya puede costar la vida a tu hermano.

Nuevo director de "Imperio...

Ha sido nombrado por el inspector nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista, para director de nuestro querido colega «Imperio», el culto periodista y distinguido escritor, don José Lillo Rodelgo, que hasta ahora venía dirigiendo la «Hoja Oficial del Lunes». Damos nuestra más afectuosa enhorabuena al señor Lillo Rodelgo y le deseamos nuevos éxitos en su nuevo-

TOLEDO BARGAS (ESTACION)

Y VICEVERSA

Salida de Toledo, a las diez y me dia de la mañana.

Llegada a la estación de Bargas... a las once menos diez (aproximadamente).

COMBINACIONES

Estos coches enlazan con los trenes siguientes:

Con el ascendente de Plasencia para Leganés. Llegada a Leganés; a las nueve

Con el descendente de Leganés para Plasencia.

Salida de Leganés, a las seis de la Y de ambos trenes con Toledo. haciendo el servicio de correos.

da el mágnifico aguinaldo de su vida para que conservemos nues ro hogar y nuestra hacienda. Quien no le corresponda con generosidad merece que la Patria le trate con desdén,

Servicio Macional del Trigo

AVISO LOS AGRICULTORES

Se pone en conocimiento de los tenedores de trigo, con cantidadades declaradas disponibles para la venta superiores a 5.000 kilos, que hasta el día 31 de diciembre pueden ofrecer a la Jefatura Comarcal correspondiente las cantidades que deseen vender durante el mes de enero.

Esta oferta se hará en hojas (Modelo C.-4) que encontrarán en los Ayuntamientos de los pueblos y Organizaciones de F. E T. y de las Jons; en caso de no disponer de estas hojas pueden hacerlo en sim-

Toledo diciembre 1937.—Segundo Año Triunfal.—El jefe pro

Las fuerzas rojas han quedado envueltas por los soldados nacionales

(Breve crónica de situación mi litar). - Como Oviedo en otros tiempos Teruel ha sido siempre un objetivo predilecto para las tropas rojas. También Teruel, igual que Oviedo antes, se clava como un clavo en un costado de la zona enemiga.

He aquí la razón, quizás, por la que ha sido tomado innumerables veces por las tropas marxistas. Desde el principio de la guerra desde los primeros días de lucha, la prensa de Madrid y de Barcelo na empezó a ofrecer a sus lectores con tipografías de escándalo a toda plana. Es posible afirmar que Teruel ha sido conquistado por el llamado ejército gubernamental algunas veces más que la capital de Asturias.

En la España nacional ha tenido que decirse que los hechos milita res de los rojos son superiores a los de Franco pues este sólo tomó una sola vez Toledo, Málaga, Bil bao, Santander y Gijón mientras sus adversarios entran 50 o 60 en Teruel, en Granada, en Toledo, en

La única verdad es que Teruel ha resistido heroicamente a las ar mas enemigas, y, proa avanzada de Franco en el este de la guerra, proa avanzada cal Mediterráneo. Teruel deshacía todas las borrascas, todos los temporales adversarios. La lucha marxista no ha logrado nunca desviar el rumbo en el territorio de Franco que se ha marcado a sí mismo en su marcha hacia la victoria final.

Una vez más, Teruel ha sido el objetivo del Mando rojo. Hoy se puede afirmar que en este intento empleó el adversario al comienzo de las operaciones unos cuarenta ra. - (Faro). mll hombres, y con sus refuerzos enviados a estas tropas en la di'ícil situación en que se encontraban. suman otros tantos combatientes. La contraofensiva de Franco ha sido una desconcertante sorpresa para estos contingentes, que en los primeros momentos, al amparo de la noche, con un temporal de nieve consiguieron acercarse al objetivo. Las fuerzas rojas han quedado a su vez envueltas por los soldados nacionales, que barren materialmente sus posiciones. Franco tiene las alturas, y entre éstas, el dominante cerro de los Morrones, del que fueron desaloja dos los combatientes adversarios después de una terrible lucha.

Teruel, en situación privilegiada para la defensa, resiste con exce lente espiritu la proximidad del bando contrario, esperando con serenidad el contacto de los contingentes que penetran en las filas

DENTISTA

A. Gómez de las Heras Dentaduras fijas y movibles.—Bm pastes y extracciones con anestesia,

Belén, 10 — Toledo

enemigas de forma irresistlb'e, en sa marcha hacia la capital.

El general Queipo de Llano, que siempre tiene motivos para hacer estas afirmaciones, asegura que este contacto es inminente. Gran des masas de aviación y de artille ria desbaratan y hacen saltar en cien pedazos el plan de los mar x stas. La batalla continúa a un ritmo impresionante. El adversa rio ve como se le escapa de las manos una presa codiciada, y siente quizás la responsabilidad de una nueva toma de Teruel lanzada esta vez, además, con un lujo de estrépito y júbilo, sin nin guna suerte, que dice más de lo que pudiera decir cualquier faná tico de Franco sobre la pausa absoluta de operaciones desde la caída de Asturias.

La emisora de Teruel habla...

Zaragoza 25 -La emisora de radio de esta ciudad tras nitió que había escuchado hoy la emisora de Teruel.

En su primera emisión comu nicó que el espíritu que reina en la ciudad es admirable tanto en los defensores como en la pobla ción civil.

En su segunda emisión de las cinco de la tarde hacía constar que son absolutamente falsas todas las noticias dadas acerca de la situación de la ciudad en el día de ayer por las emisoras

El resultado de las elecciones en Rumanía

Bucarest 25.—En las elecciones para la renovación del Senado, el partido liberal gubernamental ha triunfado en 71 provincias, el partido nacional campesino en seis, el partido «Todo por la Patria» en dos, y el partido de minoría húngara en una provincia.

Aunque vencido el Gobierno en las eleccones parlamentarias, en las elecciones senatoriales ha salido triunfante por gran mayoría de votos, lo cual ha animado a Tataresku a no dimitir.

Se anuncia, en efecto que el Go bierno tiene la intención de presentarse el 17 de febrero ante la Cáma

El triunfo electoral del partido « fodo por la Patria», acogido con sorpresa por la Prensa España de Franco. rumana

Praga, 25.—Los resultados de las eleciones senatoriales y parlamentarias rumanas son ampliamente comentadas por toda la prensa checo-

Esta manifiesta viva sorpresa por el triunfo del partido «Todo por la Patria». A gunos periodicos hacen la historia de este partido y dicen que la importancia de su triunfo no es sólo para Rumanía, sino tambien para todas las naciones de la «Petit ha tenido lugar en Thuri, en las cer-Entente». —(Faro).

Cincuenta jóvenes hispanos hacia Canarias

Salamanca, 25. - Ayer salieron de esta ciudad, donde previamente se habían congregado, cincuenta da que se realiza en Francia entre jóvenes de la O. J. de F. E. T. y de jovenes de la O. J. de F. E. T. y de las masas comunistas y entre los par las Jons, hacia Sevilla en donde tidar os del Frente popular. embarcarán con dirección a las Islas Canarias, con el fin de asistir en la ciudad de Las Palmas a la playa de «José Antonio».

EL ALCAZAR, diario del frente

1. S. de la Fuente-: (Antigua Casa de Telesforo)

Confiteria y Fábrica de Mazapán-Postres y Pastas variadas Especialidad en Vinos de las mejores marcas ZOCODOVER, NUMEROS 47 AL 50. — TOLEDO



La persecución de los españoles en el Extranjero

Berlin 25,-Según los diarios de La Haya, el gobierno de Holanda ha ordenado el internamiento en un cuartel de varias personas de la aris tocracia española. Se trata de 53 personas que se refugiaron en la emba jada de esta nación en Madrid. Cuan do la embajada tuvo necesidad de salir para Valencia, pidió y obtuvo permiso del gobierno de Negrín para trasladar a los refugiados a Holanda, comprometiéndose a tenerlos en calidad de detenidos hasta tanto se ven tilase la cuestión española. Como go zaban de libertad, parece ser que 10 de los refugiados han pasado a la

Ahora el gobierno holandés ha internado en un cuartel a los restan tes, haciéndoles vestir el traje carce lario, siendo muy comentada esta decisión.

Nochebuena de catacumbas

Por Juan LORENZO FRISUELOS

Corrían los días tristes de diciembre en el Santander rojo, y llegó la Navidad; sin la fiesta hogareña, sin el bullicio de los niños, sin los besos al «Mazuco» sin los alegres villancicos, sin el «Belén» del barrio.

Todos eran desfiles de batallones fracasados, cabildeos de capitostes en derrota, descalabros en la tierra y en el mar, humillada osadía de pisar tierras de Burgos y Palencia, apretado bloqueo de la escuadra del honor, ansias del pan blanco, que no llegaba nunca: todo era en fin siniestra huella del marxismo en la hermosa tierra de Pereda.

Destierro de todo signo del cristianismo montanés; saña y crueldad en los martirios, invasión de la Montaña por la horda minera fugitiva ensañamiento inaudito en el robo y en el crimen, oprobiosa dominación de la barbarie asturiana en vergonzosa hermandad con la hipócrita moderación del separatismo criminal.

Espectáculo aterrador, siniestramente realzado por la odiosa presencia del monstruo apático en la hermosa capital de la Montaña.

Seminario de Comillas en trágica dispersión; festejos el nacimiento de Jesús entre tormentas de odio y entre sombras de dolor. Tas hijos, sin rumbo en sus pasos, cargados de tristeza y sin consuelo, lloran a los hermanos sacrificados o encarcelados, y vagando tem blorosos del Sardinero a Maliaño buscan al padre, que confundido entre el vulgo despreocupado, ha hecho del banco escondido en la arboleda del paseo Tribunal majestuoso del Perdón

Escena sublime, de grandeza sin igual, que al correr de los días será freno a la imaginación perdida, imborrable recuerdo a la memoria y profunda emoción al corazón.

Seminario de Comillas, que en tanta desolación, no abandonaste a tus seminaristas, y con desvelos de madre cariñosa, los consolabas al llegar la Nochebuena, derramando sobre su corazón el bálsamo del espiritu.

Ellos, arrancados un día violentamente de tu amoroso seno, y con la inmensa pena de verte mansión del bandidaje, se preparaban gozosos a celebrar aquella Nochebuena de tantas añoranzas.

No importa que sigan sus pasos y acechen sus movimientos los esbirros del Frente Popular; es el día de Navidad y harán de la morada que les deparó la caridad una nueva catacumba del cristianis mo perseguido.

No faltará a esta fiesta de primitivos tiempos la escena candorosa del pequeño Tarsicio. Y son los niños dei Seminario, que amparados en la noche, reparten el Sagrado Manjar, que después de presidir entre flores invernales y luces mortecinas esta Nochebuena, que tendrá por escenario el rincón más escondido, servirá de alimento confortable en la persecución y de aliento poderoso en la lucha a estos cristianos de las modernas catacumbas.

Fiesta piadosa y sencilla; rosario desgranado con fervor, súplicas por España, cristiano optimismo en el corazón, eterno recuerdo en la memoria. Nochebuena en las catacumbas.

Toledo, diciembre 1937.—Segundo Año Triunfal.

Un salvaje acuchilla a una monja francesa [[a b ragor | Nunca has

Efectos de la propaganda comunista

Paris, 25 —Un hecho lamentable canías de Falaise, que ha impresio nado vivamente a la población de auqella pacifica aldea, porque ade más de demostrar en quien ha sido su intérprete un espíritu brutal y maivado prueba también las fu nestas consecuencias de la propagan

En Thuri existe un hospicio que dirige con espíritu de cristiano al truísmo una monja que toda la comarca aprecia y quiere por sus dotes de bondad y generosidad. En el momento en que ella salía de la casa del alcalde un individuo le salió al paso y sin pronunciar una palabra cara. Mientras el agresor se daba a la fuga, acudían en socorro de la pobre monja, que manaba en sangre de su horrible herida, el alcalde y otras personas. Después de haberle prestado las primeras curas, la condujeron al hospital de Falaise, donde ha que dado recluída.

Los gendarmes han conseguido detener al agresor, que ha resultado ser un peón albañil de 45 años, así duo asistente a las reuniones comunistas de la región. Ha declarado que no tenía ningún motivo personal de resentimiento contra la directora del nes masónicas. Hospicio. «La he agredido-agregóporque es una monja y porque yo odio a todos los religiosos». - (Usi).

Los resultados del viaje de Mr. Flandin a Alemania

conocer los resultados de su visita a mente prohibida.

Alemania. Su viaje no ha tenido otra finalidad que la de conocer la opinión del Gobierno alemán, que según seguro de poder vander ha manifestado, no es otra que su propósito de que le sean restituídas las colonias. El Goblerno de Francia se ha dado por enterado.

«La Sociedad de Naciones debe volver a su primitiva situación pacífica.

Berna, 25.—El presidente de la refiriéndose a la Sociedad de Naciones, ha manifestado que la Liga de gará de la vigilan-*19*37 no se parece en nada a la de 1920. Ha examinado la situación de la misma. aunque hace constar que estas manifestaciones no suponen anuncio de retirada de Suiza del seno de la Sociedad. Lo que Suiza tiene empeño en declarar es su dese abalanzo sobre ella, dandole con seo de no aparecer unida a unas naun cuchillo un fuerte golpe en la ciones en contra de otras. El organismo ginebrino debe yolver a su primitiva situación pacífica y no convertirse en servidora de una determinada ideología.

La Sociedad de Naciones está unida a la masonería

Roma, 25.—Como demostración de los secretos trabajos de la masonería, se cita un artículo de la revista ma sónica «La Estrella», en el que hace resaltar los lazos que unen a la Sociedad de Ginebra con las Institucio

La Prensa sulza protesta de la ayuda a los rojos

Berna, 25.—Los diarios de esta capital se ocupan de la intensa campaña que se está realizando a favor Paris, 25.—El ex presidente del de los rojos españoles, y solicitan de Consejo, señor Flandin, ha dado a los altos poderes que esta sea radical-

estado tan

bien tu trigo. Siembra más, que España te lo compra.

Confederación helvética, Sr. Motta, Francia se encarcia del Mediterráneo 🖻

Londres.—Bi Consejo de minis tros ha tratado del ofrecimiento hecho por Francia de encargarse de la vigilancia del Mediterránco, en el caso de que Inglaterra tenga que trasladar su escuadra a Oriente.

El Gobierno japonés ha facilitado una nota oficiosa sobre el bombardeo del Panay

Tokio,—En el Ministerio de Estado se ha facilitado una nota referente al bombardeo del Panay por la aviación japonesa, en la que se afirma después de comprobar todos los datos que han servido para el esclarecimiento del lamentable suceso, que había sido dada la orden de atacar a embarcaciones chinas, bom bardeando por error al Panay. Demuestra este hecho con el bombardeo de una barca japonesa que acudió a auxiliar a los heridos los mismos japoneses al efectuar por error el segundo bombardeo, a pesar de las señales que desde la misma se



a la calle-porque la sala, no recuerdo por qué motivo, no acabamos de recorreria-mi amigo estaba pálido y excitado. -¿Te sientes enfermo?-le pregunté. Cuando se habla de esta guerra

-Me siento rabioso. De buena gana me dedicaría a morder a la gente.

Repeti la prueba y siempre con idénticos resultados. Aunque procu naginaron la revolución y la ofre ré escoger personas tranquilas, del leron al pueblo como fórmula re- experimento saifan todas ellas agreentora; que la prepararon con todo sivas. En tal estado, exploré su ánil esmero y la constancia de quien mo y lo encontré predispuesto a las mayores airocidades. Les repugnaopolizaron el título de revoluciona- ba el orden; las doctrinas conserva os, ostentándolo como una exclu- doras les resultaban intolerables; el iva gloriosa, dando así a entender equilibrio social les traía sin cuida ue no se resignaban a compartir do.... Bilas lo que deseaban-y on nadle el mérito de la invención cuando antes mejor-era que fallara la gravitación universal y los astros Cuando juzgaron llegada la hora chocaran unos contra los otros. Os aseguro que después de una sesión spirando cada partido a estar pre- vanguardista, fuera musical, poética ente en el acto, se fundieron todos o pictórica, nadie salía en condicio nes de votar a la Ceda. Sin una ex cepción, todos se inclinaban por la

No sé si a guien más que yo ha la misma eficacia revolucionaria, en contra los transcuntes. un poema de A'berti que en un discurso de Largo Caballero, ¿Cómo, tificarse en los resultados? Porque cionarias. su oposición era nada más que apa-

sala, mejor dicho, cuando salimos rente, pero en el fondo, en ese fondo profundo y tenebroso que no suele a canzar la visión normal de la gente, estaban tan de acuerdo como dos caminos que conducen al mismo

> Largo Caballero tenía su público predispuesto al rencor. Por ello no había que convencerle. Bastaba con excitarle y ello se lograba con afirmaciones y coincidencias. Pero ha bía otre público que no oía a Largo Caballero y sobre este público era preciso inflair también.

> ¿Cómo? Irritándole por la contradicción como al otro se halagaba con la coincidencia. Por eso el arte de vanguardia lo contrariaba todo Se encaraba con su víctima y le

> «¿Crees en la lógica? Paes yo me río de ella. ¿Respetas la razón? Yo la desprecio. ¿Te seduce el buen gusto? A mí me asquea. ¿Amas la belieza? Yo vengo a suprimirla. La religión te consuela? Mi misión es desacreditaria. ¿Te ilusiona elamor? Bl amor no existe ...

Tan descarado monólogo no hafracción más extremista que hubiera bía quien lo aguantara. A la media ara pro indiviso y cada grupo pu- en el país y aún les parecía suave. I hora o a los cinco minutos de este tratamiento—según los temperamen hecho estas observaciones. En caso tos—ni una sola persona dejaba de afirmativo no seré yo el único que pedir argentemente un fusil o una pueda afirmar seriamente que existía bomba de mano para arremeter

> Así es como se aliaron con la revolución muchas personas que estados cosas tan opusstas podían iden | ban obligadas a ser confarrevolu-

> > Francisco DE VELEZ

Por nuestro redactor CID LENO

Bi avance de las ciencias del espí- i durante varios meses. A gunas veritu, no es proporcionado al progreso de otras ramas, del saber hu mano. Por ello es todavía un enigma, y lo será durante largo tiempo, el modo de reaccionar de las multitudes ante los más elementales problemas del vivir diario.

Lo carioso es que este atraso de la psicología colectiva, nos lleva a considerar como natural aquello que está fuera de toda lógica. Si a un la lección que hoy lleves, te enseñaindividuo se le olvidara de pronto qué oficio tenía y donde estaba palabrería de los que acudieron a tu su domicilio, en seguida, echando mano de la socorrida lexicología griega, diriamos que padecia amne

sia aguda y total. En cambio, todos conocemos una ciudad que se olvido era la capital de un Estado y centro de una región agricola. y aunque vive sin tener en Castillas, no se encontrará extranjecuenta a la nación ni al campo, nadie ha querido adjetivaria.

He dicho vive, pero no es esa la palabra adecuada, pues la ciudad a que me refiero, Madrid, hace ya un sudor de cien generaciones, procede año que muere y se obstina en resistir desoyendo la razón de nuestro Movimiento.

Bilo tenia fatalmente que ser así, porque hace ya mucho tiempo, se fué desentenaiendo de cuanto le rodeaba para ocuparse sólo de sus prob'emas, pequeños siempre en re lación con los nacionales.

Hemos estado gobernados como si Madrid fuera toda España y no era advertido que a la capital aflufan, cada vez con mayor intensidad, las heces de todo el país, el fermento corrosivo, los hombres que, incapaces de sentir el significado de la incomprensión. palabra PATRIA, querían lucrarse a costa de tan santo nombre.

A la urbe acudieron, como aves de presa ansiosas de boiin, los des arraigados: los individuos tan fiel sador alemán que dijo de ellos eran chombres de frío y agudo intelecto, pero sin alma». Y como carecían de ésta, no tenían sentimientos y utilizaban su saber de los hombres y las cosas, para medrar, importándoles poco asentar su dicha sobre las lágrimas del dolor ajeno. Nunca com-prendieron el valor del vocablo «inefable» porque nada había dentro de ellos que no pudiera expresarse lenguaje de la poesía.

capital a la que tan de cerca fre visto sus prores apetitos.

ces, a los ojos de mi imaginación, el Madrid hermético se abría y yo le contemplaba, adivinando el intimo palpitar de los que nos esperan, coartado por la flereza de aquellos que por sus obras, temían nuestra ilegada.

¿Coánto durará, Madrid, tu agonía es decir, tu lucha—que ha de desembocar en vida?—No lo sé; pero rá a no admitir como oro la falsa enorme boscaje para jugar su infame carta contra la causa del pueblo español.

Aprenderás también a ser la capital de España poliforme y una. Y el labriego de mirada ancha, acostum-brada a los paísajes infinitos de las ro dentro de tu recinto; porque ad vertirás que la cultura libresca, tal vez llegue de furra, pero el pan blanco, cultura de veinte siglos y de las arideces que te rodean. Del suelo duro y sin sombra, va el labriego extrayendo, grano a nrano, tu alimento. Cierto que tu le das en cambio la sustancia de tu pensamiento. Pero dáselo de buena fe v sin tratar de embaucarie.

Para cumplir tu cometido de cerebro nacional, mi a al agro va la co ta, que aunque está lejos, también tienes que atenderla. Que no se te escape el menor soplo de la inquietud que sobre todos pesa. Pronto dejarás de estar tiranizade; procura no volver a caer en el pecado de la

Hemos de conquistarte para que vuelvas a ser lo que por tu tremendo error has perdido. También para inyectarte calor de hispanidad y evitar que te posean los homb es que mente retratados por un flustre pen ! nacidos en nuestro suelo, se habían distanciado espiritualmente de el y procuraban convencernos, con sofismas sacadas de las negruras del odio, que éramos un pueblo sin energias, famenil en el peor sentido de la palabra.

Volverás a ser de Espeña y reco brarás tu alegría de ciudad abierta a todos los aires, pero celosa siempre de la «gracia» tradicional, capaz de levantarse a toda hora contra lo sin necesidad de recurrir al sublime que suponga merma de españolismo. Y arrojarás de il a los qua infectados Son éstos los pue temporalmente por la lepra de la antipatria, te han nos han cerrado las puertas de la adormecido para mejor satisfacer

Ventejas del régimen industrial colectivizado de los rojos

tragedia de un miope

ción, sin modificar una tilde, un artículo publicado en el diario rojo «EL DILUVIO». de Barcelona, el sábado 11 de diciembre de 1937.

«Yo tengo an amigo que es miope. Otros tienen amigos que son em-»pleados de pompas funebres. ¿Que inarquista. La participación detodos parás da? En la actualidad rodos »somos compañeros, y este amigo miope de que hablaba, es indiscuti »blemente un compañero más. Pero dejemos esto que el papel ya esca-»so. Vayamos en pos de la tregedia de este compañero.

Trabaja en las oficinas de un im portante comercio (empresa colec »fivizada) como contable. Yusaunos »lentes de cristales tan gruesos que »el peso de los mismos, junto con »la postura habitual de la cabaza en su profesión, le han hecho adquirir »como hábito la costumbre de andar años, hizo su aparición en España con la testa inclinada, mirando al una nueva y desconcertante activi | suelo, como si buscase un duro | que se le hubiese coido. Pues bien: guadia. El arte de vanguardia era el sa mi compañero se le rompió la »montura de sus gafas por esa es »pecie de puente que descansa enci »ma de la nariz, y que sirve de enlace sentre los dos círculos que circundan los cristales.

»Elpobrecompañero se desesperó y » mencionó a la Divinidad de una manera refilda con el respeto. Des-»pués de todo esto se tranquilizó. -Iré a casa del óptico-pensó el

infeliz-y en un momento me arre-»g'ará el estropicio.

»Así lo hizo. Al entrar vió en la puerta un letrero que rezaba—jaún >hayquién rezai —: «Sucursal número stantos». No hizo caso, Expuso al »óptico aus anhelos de que le arre-»glara aquellos lentes que de uno »manera poco segura había sujetado su mujer con un alambre. Et óptico »dijo que aquello él no podía repa->rarlo. «Se ha de llevar al taller». >«¿Y tardarán mucho en estar?»

»El compañero miope no se desmayó. «¿Y...? «S'; se ha de cambiar ola pieza rota, dejando las mismas varillas, usted comprenderá que la »tal pieza se ha de hacer y que si >hay muchos encargos... » «Pues ni >que fuese una pieza de Vagner. Puesta de sol».

Por el estilo eran las demás obras. >tura?> «Es diferente, porque de

Reproducimos a continua-1 » seguramente». Bi compañero se re »signó. «Bueno, ya volveré maña

> »Al salir, como que era fan miope y los lentes se quedaban allí, quisc hacerlo por un espejo muy grande que había en la parez. En la calle »casi le atropello un automovil. Se » equivocó de tranvía. Dió un pavel »de a duro como de a peseis. ¡En fin! »La tragadia de un compañero muy miope sin lentes.

> Bra viernes, Mandó recado por sa hijo al aitio donde trabajaba, diociendo que no podía ir a sus ocu paciones porque no veia, pero que se vela muy apurado.

»Con grandes trabajos al día si guiente, o sea el sábado, volvió a ocasa del óptico. No estaban repa »rados sus lentes. Por la tarde se mana inglesa. Tendría que volver » ei lunes.

»Por fin el lunes por la tarde tuvo »el compañero su montura, después >aquellos días que, al faltarle la vis ota, le habí a faitado la misma vida.

y al pagar la reparación, ufano, scon los cristales ante los ojos, pre eguntó al ópilco de la «Sucursal »número tantos»: «Olga, dígame » sinceramente: ¿Usted para cam-»biarme la montura de los lentes, cuantotiempo habiese empleado? »·Hombre, ¿qué le diré? De media »hora a tres cuartos, como máximo».

» Esta vez el compañero miope »tampoco se desmayó».

«ALPONSO SAUMELL».

Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES Velázquez, 17 y Rioja, 10 SEVILLA

ORTOPEDIA CIRUGIA OPTICA **ANTISEPTICO**

Gran surtido en artículos de confección para SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS GENEROSO RIVAS DIVUIGACIONES MEDICAS Especial para EL ALCAZAR

CALDO DE

algunos enfermos.

Para saber donde se debe em articulo.

Hay gente que tiene mucha fe en veces a una madre: «Anda, hija, tómate este caldito y ya verás cómo te abre el apetito y te pones mejor.»

El caldo está formado por el agua empleada para la cocción de la carne y por las substancias que se desprenden de ésta, tales como subs tancias minerales, nitrógeno, grasa y agua.

La cantidad y composición de estas substancias varia según sea la y los músculos, corazón, etc. carne empleada. Así por ejemplo; el trectivas es el de carne de buey, le caliente. sigue el de ternera, cordero y ga

fria y haciéndola hervir lenfamente, jugo gástrico elevada), en las dia-porque así es como mejor suelta la rreas, etc. carne sus substancias.

El caldo de carne se emplea con como aporte de calorías en un régimuchisima frecuencia en ciertas re men alimenticio, es muy pequeño y sel companero su moniura, despues sidores españolas. Debido a esta casi nunca se tiene en cuenta. Pero se pasar muchas penas para vivir frecuencia se suele usar en enfer en cambio posee una cualidad excemedades en las que está totalmente l'ente, que es la de estimular grandecontraindicado y con la mejor buena mente la secreción del jugo del esfe se producen grandes trasfornos a tómago, lo que los fisiólogos llaman «ingo de apetito». De aquí la buena costumbre de comer un plato de plear y donde no está escrito este sopa hicha con el caldo del cocido, antes de los demás platos.

Esta acción excitante que posee un «caldito» administrado a media el caldo auele desaparecer a la memañana. Yo he oido decir cientos de dia hora aproximadamenie después de haberlo tomado, por lo que carece de utilidad práctica y sólo sirve para recargar el trabajo al estómago Hay mucho de verdad en todo el tomar un caldo a las once de la mañana y luego hacer la comida a la una de la tarde. De monera que para que ejerza su acción beneficio. sa conviene que no transcurra más de media hora entre la toma del caldo y la comida ordinaria.

El caldo posee también una acción excitadora sobre el sistema nervioso

Es útil en el estrefilmiento, sobre caldo más rico en substancias ex todo tomado por las mañanas en

No debe de emplearse bajo ningún concepto en las enfermedades de los El caldo, además, hay que saber riñones, nefritis, etc., por su gran prepararle. Toda buena cocinera riqueza en nitrógeno y sales. Tamsabe que como mejor se prepara un poco debe de usarse en los enfercaldo es echaddo la carne en agua mos con hiperclorhidria (acidez del

i presistente labor de los partidos e izquierda. Bs cierto que ellos ersigne una bella ilusión; que moi las utilidades del triunfo. e dar el golpe de gracia a España, ajo la común denominación de rente Popular, con lo cual lograon que el honor de la empresa que nese ostentario integro en su hoja z servicios al país.

de sus antecedentes, suele acha-

arse todo lo que está ocurriendo a

Todo eso es verdad. Si los revo icionarios por antonomasia presu nen de que, gracias a su esfuerzo, Ispaña ha llegado a donde está, no es falla razón para ello. Pero, por nucho trabajo que les cueste, han le resignarse a ceder buena parte le sus merecimientos en beneficio e sus cómplices. Porque los tuvie on. Y justo es reconocerlo para ue participen del premio como par

iciparon de los afanes

No nos referimos, al decir esto, los nombrados partidos de dere ha que llamándose antirrevolucioarios, colaboraron con la revoluión unas veces por torpeza, otras yor debilidad, algunas por ambición no pocas por inconsciencia. Ni ampoco aludimos a las gentes de orden cuyas teorías eran, efectiva nente, irreprochables, pero cuya conducta solía ser tan desordenada rescanda osa como la de cualquier llos en favor de la revolución es an diáfana y está tan comprobada que, intentar ofrecerla como nove-

lad resultaria candoroso. A nuestro juicio, la complicidad nás eficaz que encontraron los revolucionarios en España, la más reinada si bien la más indirecta, renota y disimulada y, por ello la más peligrosa, está en otra parte. De ella no sabemos que se haya ocupado radie. ¿Nos estará reservado a nosotros iniciar la acusación?

Recorded que, hace unos veinte nodo de producir con el mínimo es juerzo y la minima preparación. No exigia conocinientos previos, ni sen sibilidad, ni aptitudes, ni sentido

común siquiera. Todo esto estorbaba, Si alguien poseía alguna de tales condiciones, para cultivar el arte de vanguaadia había de olvidarla. Dadas las facilidades que efrecía el nuevo arte, bro jaron artistas en todas partes; Y la gente vió sin recelo el fenómeno. Los más severos le calificaron de «Tonteria».

Para el que esto escribe, jamás sué tontersa el arte de vanguardia. Si blen es cierto que la masa van guardista de indigencia mental, entre los dirigentes o impulsores de la nueva escuela se descubrian ciertas personas que jamás se hubieran comprometido en una empresa necia. Ma intrigó el asunto y decidí averiguar su contenido. Cierto día > «Cuatro o cinco días». invité a un amigo a visitar una exposición de pintura vanguardista. El primer cuadro de la sala lo componia una rueda de bicicleta, una hoja de almanaque con la fecha al revés, un embudo y una raspa de pescado. Todo esto llevaba el siguiente título: «Puesta de sol».

y Navidades españoles Reyes

Las fiestas de estos días son algo muy hogareño, muy intimo y debe mos también hacerias muy nuestras, ponerles el sello de españolismo sin lismo; no suplantamos la legenda-

extranjerizarlas.

Bre Arbol de Noel que tan bien encaia en las regiones norteñas, es tianismos «Nacimientos», esas montañitas verdes con las cumbres ne vadas, esas figurillas airosas que por vereditas de fina arena llevan al pajas reposa el Dios hecho hombre, todo ese altar que rememora la ges ta más sublime llevada a cabo en el chiquito con montes, valles, ríos, ovejitas y pastores y ponen con sus manezucas temblorosas de emoción al Niño en la cuna la «Nochebuena» arrimando cuidadosos al buey y la mula para que mejor le caliente.

Dejemos el Arbol de Noel frío y rígido, con sus frágiles chucherías cia que van devanando el hilo de oro que apenas pueden tocarse y la aburrida tarea de contemplarias, para chajado de seda y pedrería, orgía de los formales niños de otras regiones, y levantemos como nuestros padres, como nuestros abuelos y y coronas... ino troquéis la policroacaso con las mismas figuritas que mia desiumbrante, cegadora de esos ellos manejaron, bellos y simpáticos mentos y joyeles, de esos brocados. «Nacimientos», y demos a nuestra gualdrapas, doseles y arreos, de niñez meridional, expansiva, el alegre bullicio tradicional y español la pálida monotonía de un «sereno» de pandereias, zambombas, casta ñuelas, y villancicos.

heraldos, pajes irompetas, camellos apariencia de mayor distinción va ansiados juguetes, escalas de seda ofrenda y que guía nesos Caballeros suplantando nuestros bellos y cris- que tejen en los balcones redes de del ideal, Magos y Reyes, hasta deensueño y cartas ingenuas escritas con temblores de fe, y de ilusión por por venir del cielo y por manos reaese Papá Noel de roja nariz y barbas les tienen sabor de leyenda y nimbo de escarcha que con capachón de de gloria. Señor-Niño sus dones crazando nieve viaja entre hielos y niebla en puentes de corcho y legos deestaño, su rápido trinco. Dejemos ese papá esa estrella maravillosa detenida bonachón, barrigudo y democrático su rápido trinco. Dejemos ese papá esas forasteras y sosas tarjetas de ante el ruinoso portal donde entre a los pálidos y rublos chiquillos de usad la espeñola y seria felicitación brumosas tierras, de juegos reposados y ordenados cerebros, y demos pretéritas noches cabe los leños y pasto a nuestras morenas cabecitas hace danzar ante nuestros ojos, húuniverso y hecha asequib e a los locas que rebosan fantasía bajo sus pequeños que «crean» un mundo negras melenas (fantasías que cris de la familia con su marco de Beletalizan luego en epopeyas como la nes, turrones tamboriles, villancicos, del Alcázar, Simancas, Oviedo); dé champán, versos infantiles, mesas mosles campos sembrados de estre- repletas, hogares calientes y repique ilas, cielo cuajado de flores, reyes

majestuosos con fausto oriental es-

coltados por músicas y antorchas,

leyendas de grandeza y magnifican

de tradiciones y consejas, desfile

luz y colores, sinfonia de brillo y

sonido, aureola de majestad, centros

rodo ese oro amasado con luz, por

vestido de blanco, con blancos ribe -

tes, que en blanco trinco, por vere-

El desarrollo del dopolavoro alemán

sol, de flores y canciones, ese abeto a esta tierra borracha de sol. que rememora hielos, nieves y quie Españolizad a vuestros pequeños respetando y conservando las tradi ria cabalgata de nuestros clásicos ciones; solera de un país, no apar-«Reyes» con su mágico cortejo de téis de su camino la estrella bendita que les lieva a hincarse ante el Poraquí algo exótico que con la falsa balanceando cargas fabulosas de tal llevando con los pastorcillos su

Desterremos de nuestro país de das blancas, ni puede ni debe llegar

jar en aus zapatitos un juguete que

Y vosofros los mayores, rechazad «Joyeux Noel», «crhistmas» etc. y de Navidad, nombre azul que evoca medos de añoranza, la fiesta cumbre gozoso de campanas, y todo eso enardecido aún más ahora v más españolizado, con esta fecha que es

todo un poema: III AÑO TRIUNFALI

DAVID

BOGADIALOS DIAM OS MAS EXQUISITOS TOLEDO

Bar y Restaurant NUBVO METRO FRANCISCO MORALBDA

Servicio especial para Banquetes y Carre

Piaza del Generalisimo Franco - Talevera de la Rezas

La falsa miseria del ex-Negu:

Londres, 25.—Estos últimos días, como ya se ha observado Tafari sus acólitos, han hecho circular en los diarios ingleses noticias según le cuales el ex Negus se encontratía en pésimas condiciones financieras, c más; que viviria casi en la miseria, estos rumores son acogidos co perfecta incredulidad también en Inglaterra y ahora se tiene ya de elic una explicación.

El financiero americano Costok ha citado ante los tribunales Londres a Tafari reclamando la devolución de 23.000 libras esterlines que constituyen parte del dinero constante por él entregaco al ex-Negui en 1935 a iliulo de compensación por una concesión para exploiar 15 00 kilómetros cuadrados de territorio etiópico, según concesión a una firm americana dedicada al negocio de petróleo y de la cual Costok era s

El resto de la cantidad que Costock reclama constituye la comisic que Tafari le había prometido, pero que éste se guardó muy bien

La Prensa recuerda que, efectivamente, casi en visperas del conflict italo abisinio, el señor Costock se encontraba en Addis Abebs, y Tafari había inducido contra la entrega de fondos al contado a aceptar una (las varias concesiones que él distribuía entre los ingenuos, con tal poder cobrar dinero en cualquier forma.

Concurso de Anécdotas de guerra Adjudicación de los cinco premios

Publicamos a continuación el fallo del jurado de nuestro Concurso de Anécdotas de guerra. El Alcázar, al expresar su satisfacción por el éxito logrado, cumple un deber al mostrar su egradecimiento a cuantos en él intervinieron y particularmente a nues tros queridos colegas «Hoja Oficial del Lunes» e «Imperio» que, incondicionalmente y con el meyor cariño, nos han prestado su colaboración fan enfusiasta como valiosa.

A partir de hoy, según decíamos en la base 8,ª del Concurso. pueden pasar los autores de los trabajos premiados por nuestra Administración para recoger el importe de los premios obtenidos.

Fallo del Concurso de Anécdotas de guerra de EL ALCAZAR

En la ciudad de Toledo, a dieciséis de diciembre de mil novecientos treinta y siete. Se reunieron como Jurado calificador del Concurso de Anécdotas de guerra de El Alcázar, los señores don José Lillo Rodelgo, Presidente de la Asociación de la Prensa de Toledo y Director de la «Hoja Oficial del Lunes»; don Juan Lopez Ayllon, designado por la Dirección del «Imperio», y don Joaquín Valdés Sancho, Director de El Alcazar, al objeto de fallar el referido Concurso y adjudicar los premios establecidos en las bases que sirvieron para el mismo.

Este Jurado examinó detenidamente todos y cada uno de los CINCUENTA Y SIETE trabajos publicados en El Alcázar, expre sando la satisfacción que les produce el espíritu patriótico que anima a todos ellos, síntoma fiel de la moral y la satisfacción inte rior ne naestros soldados, y después de amplio cambio de impresiones, se acordó por unanimidad adjudicar los cinco premios en la forma siguiente:

PRIMER PREMIO: De ciento cincuenta pesetas. A D. José María Rembados Costa, ajustador de antitanques, quinta batería, como antor de la anécdota «Los cursillos», publicada e n el nú-

SECUNDO PREMIO: De cien pesetas. A D. Vicente López Aguado, de la Legión, primer Tercio, primera compañía de Depósito, autor de la agécdota «El Desertor», publicada con el núm. 47.

TERCER PREMIO: De sesenta y cinco pesetas. A D. Miguel Piaza Recio, A férez del Batal ón de Voluntarios de Toledo, sexta compañía, como autor de la anécdota «Mi amigo Juanillo u órdenes son órdenes», inserta bejo el núm. 44.

CUARTO PREMIO: De cincuenta pesetas. A D. Manuel Saldaña Corona, soldado de la Bandera de Voluntarios de Sevilla, auior de la anécdota «Ocho días de lluvia... uno de sol... un pico y un gitano», publicada con el núm. 56, y

QUINTO PREMIO: De veinticinco pesetas. A D. Acacio Crespo Crespo, Médico del Bitallón 168 de Toledo y accidentalmente del Batallón Gallego, como autor de la anécdota «Un pepinazo de

publicada con el núm. 55 El Jurado estima que merecen citarse además, con verdadero elogio, las anécdotas «Astucias para desertar del campo rojo, de D. José Montero Marisnez, del Batallón de Voluntarios de Toledo número 1, sección de Transmisiones, publicada con el núm. 7. «Rayo de lu», de D. Juan de Echave Lustaeta y Pecina, Afférez de la 13 bateria Pesada, publicada bajo el núm. 3. y «Bl mejor tirador, publicada con el núm. 6, y cayo autor es D. Roberto Pérez Grueso, del Batallón de Voluntarios de Toledo núm. 1, sección de

Y para que consten firman la presente los señores arriba mencionados, en To'e 10, fecha ut supra.- J. Lillo Rodelgo, Juan López Ayllón, J. Valdés Sancho. Rubricados.

se construirá otra flota de veinte Veinticinco años de

Sonthofen, 25.—Al inaugurarat 🗣 estos días en Sonthofen en presencia del Führer una nueva escuela Adolfo Huler-como es sabido esas escuelas están destinadas a la preparación y a la formación de los nnevos jefes nacionalsocialistas el doctor Ley, jefe del Frente de Trabajo, ha hacho un amplio resumen de los resultados obtenidos en el campo de la educación v del recreo del pueblo a través de la organización dopolavorista «Krafi

darch Fraudé». Desde el día de su constitución hasta hoy, han participado 61 millones y medio de personas en los actos organizados por «Kraft durch Freudés con un total de gastos de por sí mismas en lo que respecta al el cual la vulcanización se efectuaba 2.000 millones, lo cual prueba el

alemana. Sólo en los 38.077 viajes organi zados en 1936 por la Sección de prima considerada rodavía hoy—has vestigaciones de los químicos aleviajes, excursiones y vacaciones, tomaron parte 5 28 millones de obreros y empleados de ambos sexos, mientras que en el sño anterior se habían realizado 23 538 viajes con 4.12 millones de participantes.

En los años próximos, mediante la construcción de los nuevos albergues depolavoristas en las grandes cindades y en los sitios de vaca ciones, de los nuevos bainearios y de oiros barcos para excursionistas se podrá lograr una sensible dismi nución del precio del viaje y de la estancia en los lugares donde se hace alto y por consiguiente un gran incramento en el número de partici pantes.

El programa anunciado para 1938 comprende la construcción de una segunda flota de veinte navios de pasajeros, de tres nuevos balnearios y de albergues junto a las escuelas marcos en 6 185 establecimientos. de Adolf Hitler, lo cual permitirá a la

vulcanización del caucho

33 millones de autos tienen necesidad de goma

las carreteras del mundo 120.000 del mercado internacional de valo automóviles; pocos años después, res del mercado internacional de en 1914, había dos millones; en 1926, el número de automóviles había su bido a 24,4 millones; y, por último, la estadística reciente de 1935 hace aquél, mucho más costoso y mucho

elevar este número a más de 33 mil menos eficaz y perfecto, introducido llones. En estas cifras, elocuentes por primera vez por Goodyear, en desarrollo material y técnico de la impregnando el caucho ya comprimejor nivel de vida de la población industria antomovolística, se da una mico con azufre y otras sustancias también implicitamente de ravilloso destino de una materia tura, se deben, en efecto, a las in ta que sus sucedaneos, la una u manes de la fabrica Bayer de Biberotro no la releguen, como es de te [feld que iban a conducir en 1912 al mer, a un plano secundario—como descubrimiento de la posibilidad de una de las más importantes para la

industria y para la economía mun dia: el caucho. Sin embargo, cuando se habla del caucho industrial, se quiere decir el caucho vulcanizado, porque el cau-

cho crudo tal y como nos llega de los trópicos, no podría tener aplicación directa y útil en la técnica al faltar por lo menos dos de sus requisitos esenciales: la elasticidad y la resistencia al roce. Precisamente esto año, el 16 de noviembre, se ha rápidamente. Con objeto de hacer cumplido el cuarto de siglo del descubrimiento en Alemania de los métodos de vulcanización orgánica, que

global de cerca de 89 millones de

ha permitido al caucho afirmarse tan

La sección deportiva ha dado en población trabajadora ponerse en el mismo año 315 000 cursos de inscontacto con los jóvenes que serán trucción en los cuales participaron sacando valor de ella; ulteriores el día de mañana los continuadores 6 4 millones de muchachas y de mude la chra del nacionalsocialismo y chachos. La sección especial para la H. fmann, Gottich y Bözemann, llelos depositarios de la fe en los des organización delas veladas ha hecho varon pronto a Alemania toda una tinos de Alemania. La sección «Be. que 32 millones de personas próxi de serie de vulcanizaciones, los prime Ilnza del Trabajo» ha inspeccionado mamente hayan gozado de más de ros de los cuales se pusieron a venta

Berlín, 25.—En 1907 corrian por jrápida y justamente entre los valores materias primas.

Los actuales métodos de vulcanización orgánica que sucedieron a n estufas eléctricas a alta tempera emplear la pipzridina y sus homólogos como vulcanizadores del cau-

Es carioso notar a este propúsito que aquellos guímicos entre los cuales estaba el doctor Pritz Hofmann, no se proponian en rigor la vulcani zación del caucho natural, sino del sintético que se mostraba entonces demasiado refractario a la vulcani zación común y presentaba escasísima resistencia al aire y se gastaba desaparecer estos inconvenientes, se llegó a descubrir que algunas bases orgánicas como la anilina, la quinolina y la piperidina hacian posible por fin una óptima vulcanización no sólo del caucho artificial, sino también del natural.

La importancia de este descubrimiento se reconoció inmediatamente, experimentos hechos a la vez por urante 1936 93 395 establecimientos 91 000 representaciones fentrales con el nombre de «Vulcaciti». A los

los vulcanizadores estudiados y producidos por los químicos y por por las fábricas del mundo entero. Pero esto no obsta pa a que haya que reconocer a los químicos y a la industria alemana el mérito de la prioridad en los estudios y del primer descubrimiento fecundo. — (CE).

Fabricación Tapón de Corona. Artículos para precintage. Tapones de robie para barrile: E. RIVELOT.

Almacen de Coloniales

d e MARIO TORAN SIXTO RAMON PARRO, NUM. 7 TOLBDO

Legumbres, galletas, conservas e escabeche, harinas y maniecas

Lea usted EL ALCAZA

BAZAR

DOROTEA DE LAS HERAS (viuda de Lastra)

La casa que más barato vende

EL ALCAZAR

ión-Parma pasó la Nochebuena

Oración de Navidad

Nadie recoge el fruto sin sembrar la semilla, ni existe el día claro sin riente alborada;

mas cuando el sol le besa con mil colores brilla.

que fué el Sagrario el fruto, y al abrazo la Cruz,

y se durmió entre pajas con sencilla pobreza,

y el Dios Niño en la cuna ser la semilla quiso;

y escuchó a los pastores que cantaban victoria,

rindiendo ante sus plantas su cetro y su riqueza.

y sonrió a los reyes que ensalzaban su gloria

con el cántico dulce que sonaba en la altura:

y era el ¡Hosanna! santo que predice ventura.

y, pues somos pastores que volvemos, Señor,

(por las horas de calma del feliz Natalicio),

nuestras preces escucha y bendice propicio

a los hijos que siembran y redimen a España.

EDUARDO JULIA MARTINEZ

Como l'uvia de mayo que la cosecha crece,

con la humilde plegaria que en la cuna te mece,

-en esta hora cruenta que la luchas empaña-,

Y el mundo se llenaba de sublime Verdad

y la paz a los hombres de buena voluntad.

a la tierra inundaste de ternura y amor;

Y era el amor tan grande y el perdón tan preciso,

el huerto se adormece en la noche callada,

y, lpor eso, la serena noche se hizo luz,

el Norte

Sevilla. 25.—Ha regresado de vier de Borbon y Parma. Salio n el Norie.

Hospital de Sevilla

lano pronunciará una charla en el nospiial militar, dedicada a los hedos. Será retransmit da por las

a cena de anoche en el Hospital provincial de Salamanca

Salamanca, 25. — La Diputación rovinc al, dando una prueba de su lidado y cariño a los enfermos del ospital que tiene a su cargo, obse nia esta noche con una cena exaordinaria a los enfermos hospitaliados. He aquí la lista de los platos: pa con huevos besugo asado, pavo afé, licores y paquetes de cigarros. cada casa.

Cabalgata de Reyes en Talavera

En vista de la decisión de los Reranada el principe don Prancisco ves Magos de venir este año a regalar los juguetes a los niños huérara Burgos, acompañado de don fanos e hijos de combatientes de Taanuel Fal Conde y del conde de lavera de la Reina, los legionacios aldespino. Passrá la Nochebuena han tenido la iniciativa de organizar una cabalgata para recibiries a su llegado, a la cual han invitado a I general Quelpo pronuncia los demás Cuerpos de la guarni-ción de la ciudad.—Paro. sta mañana una charla en el ción, los cuales se han sumado muy gustosos.

Acaba de llegar uno de los pajes, Sevilla, 25.—Mañana día 25, por el cual trae ordenes de los Reyes i mañana, el general Quipo de para que en estos días tedos los niños depositen una carta dirigida a ellos en la que expongán los siguientes datos:

Nombre del niño. Huérfano de (nombres y apellidos

del padre). Unidad en que está militarizado.

Domicilio del peticionario, calle, número, fecha.

Estas cartas se depositarán en «Auxilio de invierno», las cuales serán clasificadas y entregadas a los Reyes Magos a su llegada para que personalmente, la noche del cinco on guindas, turrones, compota; vino de enero, entreguen los juguetes en

Il principe D. Javier de Bor-El avance de las tropas japonesas

Shangal, 25 -Las tropas japo 4 nesas han rebasado las montañas Carteles de ¡Viva Franco! de Okasan, y avanzan rápidamente hacia Hungchow. Otras columnas se encuentran a cuarenta kilómetros de este gran centro industrial,

Los chinos, viéndose incapaces para oponerse al rápido avance de las fuerzas niponas, se cree no hagan gran resistencia; habiendo invitado a las autoridades consulares a ayudarles a efectuar la evacua-

Los japoneses avanzan al norte de Shangai

Shangai, 25.—Los ejércitos japo neses, que avanzan hacia el noroes te de 3hangai, han desencadenado un ataque hacia Hangicheou, provincia de Tazhekianh.—Paro.

Un comité para la paz en Nankín

Tokio, 2 .—Comunican de Nankin, que en la antigua capital china se ha creado un comité para la paz, integrados par japonesistas.—Faro.

Rooseveit envió ayer una protes. ta a la Cámara Norteamericana

Washington, 25.—M. Rooseveit dirigió en el ala de hoy una protesta a la Cámara y sobre todo a la mayorfa parlamentaria democrática, por no haber aprobado los presu supuestos para el año próximo. Hace constar que de ellos se derivan gran número de problemas, y que al no aprobarse todos ellos quedan pendientes, en las vacaciones de Navidad. Dice tamb'en que se debian Se reproducen las colas y las haber aprobado iguaimente los preyectos por el presentados que son i mbién de gran importancia, y que e de ellos se derivase aigun conflicmento.—(Faro).

Inauguración de una Casa' Cuna en el barrio antiguo de Sevilla

San Sebastián, 25.—El alcalde señor Taboada asistió a la inaugura ción de una Casa Cuna en el barrio antiguo. También concurrieron otras personalidades y numeroso público.

Los falangistas españoles que han visitado Italia emprenden el regreso

Génova, 25.—Los falangistas es pañoles que nan visitado Italia emprende el viaje de regreso. Antes agradecieron a las autoridades las muchas felicitaciones recibidas.

en Seo de Urael

Perpignan, 25.—Bn la pasada semana aparecieron en Szo de Urgel carteles de gran tamaño con un iViva Pranco! Con este motivo la Policía dió una batida entre los sospechosos de simpatizar con los na-

El pueblo cordobés de Villafranca celebra el aniversario de su liberación

Córdoba, 25 - El pueblo de Villafranca celebró el aniversario de sa liberación. En las ruinas de la iglesia se estableció una capilla, diciendose un responso por el falangista y el guardia civil que fueron los primeros caídos. En el Comedor de Auxilio Social se sirvió una comida a 140 niños abandonados por los rojos.

Visita de los oficiales españoles al Colegio Español y al Instituto Ortopédico de Roma

Roma, 25.—El Colegio Español se honró con la visita de los oficiales españoles del Biército de Franco que vinieron a convalecer de sus heridas a Italia. También visitaron el famoso Instituto Ortopédico. La presencia dió lugar a repetides ma nifestaciones de camaradería.

peleas entre las mujeres de Puigcerdá

Perpignan, 25.—Nuevamente han i la culpa recaería sobre el Parla- aparecido en Puigcerdá las colas para la adquisición de víveres, reproduciéndose las peleas entre las mujeres del país y las forasteras y refugiadas. Una de ellas resultó herida en una de las reyertas.

El regalo de Reyes en Sevilla

Santander, 25.—En el Salón Cine ma se verificó el acto de la bendición del Regalo de Reyes.

Abre tu casa y sienta a tu mesa a un herido o a un combatiente el día de Navidad.

Como se integra la masa de rústicos italianos

Roma, 25.—La gran masa de rústicos existentes en Italia se halla integrada casi exclusivamente por al-

Remitiéndonos a los números, expresión de exactitud cualitativa, cuantitativa, sobre cuatro millones y medio de dirigentes agrícolas, cuatro millones 200.000, esto es el 94 por 100 del total lo forman los que cultivan directamente las propiedades, trabajando con sus brazos en las labores agrícolas del campo.

Añadiendo aquellos que a un mismo tiempo cultivan y trabajan a jornal, que se calcula alrededor de 140.000 hombres, y los colonos par-ciales que representan un millón 800.000 hombres, y a los obreros del campo (parceros, obreros con contrata anual, obreros solo de jornada), que alcanzan la cifra imponente de 2.200.000, conseguimos casi" la total población rústica.

En efecto, los patronos campesi-nos, comprendiéndose entre ellos a los capitalistas de la campaña no alcanzan a 20.000 hombres, o sea el 3 por 100 del total de los agricultores.

El aspirantado de la Juventud de Acción Católica inaugura su Belén

Anoche el aspirantado de la Juventud de Acción Católica celebró el acto inaugural del Belén, instalado en su domicilio social, Palacio Arzobispai, Trinidad, 1.

Acto sencillo, lleno de hondo semtir, al que asistieron gran numero de aspirantes.

El nacimiento podrán visitario cuantas personas lo descen, hasta uespués del aía de Reyes, de seis a nueve de la noche.

Nacimiento de los Luises

Este Belén se halla instalado e n la calle de la Trinidad número 14. y todos cuantos quieran visitarle pueden hacerlo por la mañana de diez a doce y por la tarde de 6 a 8.

Fútbol

Esta tarde, a las tres y cuerto, jugarán en el campo de Palomarejos el S. A M. de Grinon y el de la Organ zación Juvenil de Toledo.

Toda la recaudación de la venta de localidades será ingresada en la suscripóión pro Aguinaldo del Sol-

a Prensa izquierdista de Francia ataca a Motta Recuerda la ansiedad con que en tus años inpor la actitud de Suiza respecto a la S. de N.

París, 25.—Habiando de las de portaba sels pesadas cajas proce a aris» dice que esas declaraciones fia.—(D. N. B.) ieron inesperadas, y pregunta si al art, 16de los Estatutos de la Sociead de Naciones. El periódico recei que Suiza no quiere dar más a la ociedad de Naciones el derecho de silo en Ginebra. Francia e Ingiate ra no pueden aprobar ia argumención de Motta, no por lo que res acta a la Sociedad de Naciones, ino porque ella tiene que responder z los derechos que le son propios. n el resto del artículo, dirigido cona Alemania, «L'Ocuvre» acusa a lotta de liviandad. «Le Populaire» Treinta mil obreros se declaran a más lejos, y dice que la Sociedad e Naciones no perdería nada si niza saliese de ella.—(D. N. B).

in trimotor rojo sufre un accidente en territorio francés

araciones hechas ayer por Motta. dentes de París, con la inscripción Hacia la formación de un gran parbbre la situación de Suiza en la London Victoria». Estas cajas es ociedad de Naciones. «L'Echo de taban destinadas al Banco de Espa-

ción de la libertad de Prensa

París, 25.—La Asociación de las redactores franceses aprobó una resolución protestando contra el embargo previsto para con los periódicos franceses. Dicha Asocia ción ve en esto una limitación de la libertad de Prensa.—(D. N. B.)

en huelga en Francia

París, 25.—Anoche se declaron en huelga unos veinte o treinta mil obreros que sean prorrogados los Paris, 25.—En Prat de Cest (de- contratos vigentes de trabajo, no artamento Rude) un avión trimotor accediendo los patronos, si en los oviético sufeié un secidente que contratos no se introducen signas dose la baia que necesariamente ha

tido nacional en Buenos Aires

Buenos Aires, 25.—El éxito de uiza pretende una neutralización Una protesta de los periodistas los partidos de concordancia ha sido franceses contra ciertas limita-i rotundo. Con ello no se conceptús como terminada la condición. El presidente lusto tiene la intención de formar un gran partido nacional, en el que formarán los partidos de la concordancia, y que será liamado. Unión Cívica Argentina. Dirigirá su actuación contra la introducción de deas disolventes.

Se recrudece la campaña revolucionaria en Francia

Londres, 25.—Noticias recibidas de Francia dicen que se recrudece la campaña revolucionaria en estos obreros de varias fábricas, tres de últimos días, repartiéndose miliares ellas nacionalizadas, por querer los de hojas subversivas. Una perso nalidad ha declarado que la inquietud aumenta por momentos, temién-

Español...!

fantiles esperabas]la flesta de los Reyes, y piensa que sin tu ayuda, para muchos niños sería triste esa fecha.

Aviso importante.

Se previene a todos los comerciantes de la capital y provincia que a partir del día 27 del actual, quedan obligados a obtener la correspondiente autorización para la venta de artículos y objetos que tengan relación con la Palange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Estas autorizaciones serán expedidas por la Delegación legación de Propaganda todos los días laborables hasta el 31 del. acrual y en las horas de 11 a 1 y de 4 a 6, en el local de la lefatura Provincial Armas número 3.

Los comerciantes que no residan en esta capital pueden enviar su importe por giro postal, indicando por carta el nombre y domicilio del solicitante, al cual le será remitida por correo la correspondiente licencia.

La tarifa de estas licencias es como sigue:

Para Toledo y Talavera, 25 pesetas anuales. Para las restantes poblaciones cabezas de partido, 20 pesetas

anuales.

Para los restantes pueblos, 15 pesetas anuales. Se advierte que finalizando este plazo se procederá a la incautación y prohibición de venta en lo sucesivo de los artículos antes citados, a todos los comerciantes que carezcan de la oportuna

Toledo 25 de diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—Bl delegado Provincial de Propaganda.

Saludo a Pranco: Arriba Banaña